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Урок профсоюзной работы Сентябрьские встречи профактива 
в Алтайском крайсовпрофе

Замечательная учеба со-
стоялась в первые дни ново-
го учебного года для пред-
с е д а т е л е й  п е р в и ч н ы х 
профсоюзных организаций 
учреждений, подведомст-
венных министерству обра-
зования Алтайского края. 
Повезло и  десяти предсе-
дателям «первичек» города 
Барнаула — они оказались 
в  числе слушателей этого 
семинара, проведенного 
профессионалами высшего 
уровня  — специалистами 
комитета Алтайской краевой 
организации.

Это был очень серьезный 
разговор со вновь назначен-
ными председателями об Ус-
таве нашей организации, 
о  полномочиях первичной 
организации, о порядке при-
нятия в  Профсоюз и  учете 
членов Профсоюза. Конечно, 

говорили и об охране труда, 
ведь самое главное для рабо-
тающих коллег — комфортные 
и безопасные условия труда, 
а Профсоюз всегда на страже 
безопасности, всегда готов 
способствовать профилактике 
эмоционального выгорания 
педагогов и всегда осуществ-
ляет общественный контроль 
за  своевременной оценкой 

условий труда, выявлением 
рисков профессиональных 
заболеваний, своевременным 
прохождением медицинских 
осмотров. В  общем, работы 
хватает нашим профсоюзным 
активистам, а вот компетенци-
ями не всегда владеют предсе-
датели в области охраны тру-
да, поэтому учеба актуальна, 
полезна и необходима.

По  отзывам участников 
семинара — все удовлетворе-
ны участием в мероприятии, 
воору жены информацией 
для дальнейшей профсоюзной 
работы, воодушевлены внима-
нием, высоким уровнем орга-
низации, которые проявили 
организаторы — это тоже урок 
профсоюзной работы!

Информационный отдел
Барнаульской городской 

организации

Благодарностями Алтайс-
кого краевого законодатель-
ного собрания за многолет-
ний добросовестный труд 
и в связи с профессиональ-
ными праздниками награ-
ждены:

Красненко Евгения Вик-
торовна, председатель пер-
вичной профсоюзной орга-
низации, воспитатель МБДОУ 
«Детский сад № 234»;

Холодкова Марина Алек-
сандровна, председатель пер-
вичной профсоюзной, воспи-
татель МБДОУ «Детский сад 
№ 208»;

Тарасов Василий Федоро-
вич, председатель первичной 
профсоюзной организации, 
педагог дополнительного об-
разования МБУ ДО «Барнауль-
ская городская станция юных 
техников»;

Афонина  Любовь Алек-
сандровна, член Профсоюза, 
учитель МБОУ «СОШ № 49»;

Крамойкин Алексей Вла-
димирович, член Профсоюза, 
учитель МБОУ «СОШ № 125».

Нагрудным знаком Алтайс-
кого краевого союза организа-
ций профсоюзов «За активную 
работу в профсоюзах» награж-
ден

Огородов Андрей Алексе-
евич, председатель первичной 
профсоюзной организации, 
учитель МБОУ «Гимназия № 27 
имени Героя Советского Сою-
за В. Е. Смирнова».

П о ч е т н ы м и  г р а м о та м и 
Алтайского краевого союза 
организаций профсоюзов 

«За активную работу в Про-
фсоюзе и успехи в труде» на-
граждены:

Лесовых Тамара Никола-
евна, председатель Барнауль-
ской городской организации 
Общероссийского Профсоюза 
образования;

Демьянова Светлана Яков-
левна, куратор первичных 
профсоюзных организаций 
Центрального района, учитель 
МБОУ «Лицей № 129»;

Тимченко Татьяна Вален-
тиновна, куратор первичных 
профсоюзных организаций 
Октябрьского района, предсе-
датель ппо, учитель начальных 
классов МБОУ «Гимназия № 45»;

Лавринова Ирина Никола-
евна, председатель ппо, учи-
тель МБОУ «Гимназия № 123»;

Шевченко Елена Анатоль-
евна, председатель ппо, учи-
тель МБОУ «Средняя общео-
бразовательная школа № 78»;

Комарова Наталья Никола-
евна, председатель ппо, вос-
питатель МБДОУ»Детский сад 
№ 221».

Благодарностями Алтайс-
кого краевого союза организа-
ций профсоюзов «За активную 
работу в Профсоюзе и успехи 
в труде» награждены:

Кондрашина Татьяна Вла-
димировна, председатель ппо, 
воспитатель МБДОУ «Детский 
сад № 125»;

Галактионова Марина Вла-
димировна, председатель ппо, 
инструктор по  физической 
культуре МАДОУ «Детский сад 
№ 266»;

Майс  Наталья Владими-
ровна, председатель ппо, пе-
дагог-библиотекарь, советник 
директора по воспитательной 
работе МБОУ «Средняя обще-
образовательная школа № 64».

Почетными грамотами Пре-
зидиума Алтайской краевой ор-
ганизации «За активную работу 
в Профсоюзе» награждены:

Лисицкая Ирина Яковлев-
на, председатель ппо, учитель 
МБОУ «Средняя общеобразо-
вательная школа № 114»;

Липник Надежда Павлов-
на, председатель ппо, учитель 
КГКОУ «Вечерняя общеобразо-
вательная школа № 2»;

Шехавцева Татьяна Вале-
рьевна, председатель ппо, учи-
тель МАОУ «Средняя общео-
бразовательная школа № 136»;

Молоканова  Ольга Бо-
рисовна, председатель ппо, 
педагог-библиотекарь МБОУ 
«Гимназии № 42»;

Любавина Ирина Никола-
евна, председатель ппо, учи-
тель МБОУ «СОШ № 103»;

Карачева  Елена Юрьев-
на, воспитатель Детского сада 
№ 235

Червоненко Любовь Ана-
тольевна, председатель ппо, 
воспитатель МБДОУ «Детский 
сад № 50»;

Фау Анна Вадимовна, пред-
седатель ппо, методист Центра 
развития творчества и спорта 
Октябрьского района.

Горбунова  Наталья Ми-
хайловна, председатель ппо, 
старший воспитатель МБДОУ 
«Детский сад № 79»;

Шарова Александра Вяче-
славовна, председатель ппо, 
воспитатель МБДОУ «Детский 
сад № 160»;

Данченко Надежда Алек-
сандровна, председатель ппо, 
воспитатель МБДОУ «Детский 
сад № 202»;

Воронова Татьяна Влади-
мировна, председатель ппо, 
инструктор по  физической 
культуре МБДОУ «Детский сад 
№ 227»;

Яньшина Наталья Серге-
евна, председатель ппо, заве-
дующий хозяйством МБДОУ 
«Детский сад № 161»;

Гаврилова Вера Николаев-
на, председатель ппо, учитель  
МБОУ «Лицей № 101»;

Комарова Марина Иванов-
на, председатель ппо, учитель 
МБОУ «СОШ № 68»;

член профсоюзного коми-
тета:

Горбунова Ирина Алексе-
евна, заведующий хозяйст-
вом МБДОУ «Детский сад 
№ 132»;

Приходько Анна Витальев-
на, младший воспитатель;

Либрихт Юлия Олеговна, 
воспитатель МБДОУ «Детский 
сад № 125»;

Березкина Наталья Влади-
мировна, машинист по стирке 
белья.

Благодарностями Барнауль-
ской городской Думы за актив-
ную работу в профсоюзе и дос-
тижения в труде награждены:

Завгороднева Оксана Вла-
димировна, председатель ппо, 
воспитатель МБДОУ «Детский 
сад № 105»;

Гофман Ирина Николаевна, 
председатель ппо, воспитатель 
МАДОУ «Детский сад № 276»;

Науменко Наталья Алек-
сандровна, председатель ппо, 
учительМБОУ «Гимназия № 5» 
имени Героя Советского Союза 
Константина Павлюкова»;

Власова Татьяна Владими-
ровна, председатель ппо, воспи-
татель МБДОУ «Детский сад № 48».

Благодарностями коми-
тета по образованию города 
Барнаула за многолетний до-
бросовестный труд защиту 
профессиональных интересов 
работников награждены:

Масюк Анна Викторовна, 
главный специалист по ин-
новационной работе Барна-
ульской городской органи-
зации;

Кузнецова Анна Александ-
ровна, главный бухгалтер Барна-
ульской городской организации;

Некрасова Марина Игорев-
на, заместитель председателя 
Барнаульской городской орга-
низации.

В с е  н а г р а д ы  В р у ч е н ы 
на Дне профсоюзного активи-
ста Барнаульской городской 
организации.

Ворох положительных 
эмоций от общения с колле-
гами профсоюзными акти-
вистами профсоюзов разных 
отраслей всего Алтайского 
края получили участники 
III собрания председателей 
первичных профсоюзных 
организаций Алтайского 
края, организованном Ал-
тайским крайсовпрофом.

Барнаульскую городскую 
организацию представляли 
десять председателей «пер-
вичек». Участники собрания 
в  неформальном общении 
не только обменялись своими 
успехами и трудностями от об-
щественной работы, но и по-
лучили достаточно большой 
объем полезной информации 
по самых важным направле-
ниям профсоюзной работы: 

по социальному партнерству, 
по охране труда.

Умение договариваться 
с  социальными партнерами 
по любым вопросам сотрудни-
чества — одна из значимых ком-
петенций председателя, поэтому 
самыми современными знания-

ми были вооружены наши пред-
седатели для успешной реализа-
ции этой миссии Профсоюза.

Информационный отдел 
Барнаульской городской ор-

ганизации Общероссийского 
Профсоюза образования
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ПРОФстарт молодежного профсоюзного движения Барнаула
Сентябрь только начал-

ся, а молодежный профсо-
юзный актив Барнаульской 
организации уже провел 
два заседания Молодежного 
Совета. На первом заседании 
в связи с переходом на но-
вую работу и  переездом 
Эдуарда Гришкова, был пе-
реизбран председатель. Им 
стал Роман Попов, учитель 
истории и обществознания 
школы № 114.

Роман знаком с профсоюз-
ным молодежным движением 
не понаслышке -был активным 
участником выездного семина-
ра молодых педагогов, активно 
участвует в общественной ра-

боте коллектива школы. Он ре-
шителен, оптимистичен и твер-
до убежден, что с Профсоюзом 
молодым по пути, что это та 
организация, в которой можно 
раскрыть себя и как учителя, 
и как организатора, и как твор-
ческую личность. Тем более 
рядом такие надежные помощ-
ники — члены Молодежного 
Совета!

Заседания проведены вне 
рамок учреждения образова-
ния — на природе, чтобы дать 
волю творческим идеям и про-
ектам, которые бурно обсужда-
лись на обеих встречах.

Ребята обменялись впечат-
лениями об активной работе 

по  реализации городского 
проекта по профессиональной 
адаптации молодых педагогов

«Педагогический ПРОФстарт», 
в которой они участвуют вместе 
со своими профсоюзными коми-
тетами.

Обсудили тематику вопро-
сов будущего семинара для мо-
лодых специалистов образова-
тельных организаций города, 
который состоится в начале 
октября, а еще занялись под-
готовкой ролика о прошед-
шем семинаре председателей 
профсоюзных организаций 
города, участниками которого 
были Ангелина Рещикова и Ве-
роника Петухова. Ролик очень 

важен своим мотивационным 
содержанием о Профсоюзе.

Очень много идей по меро-
приятиям с участием молодеж-
ного профактива составили 
для предложения на Президи-
ум Барнаульской городской 
организации. Треки развития 
молодежного профсоюзного 
движения в городе — это тоже 
своеобразный ежегодный 
ПРОФстарт молодых!

В добрый путь! Молодежь — 
успех Профсоюзу даешь!

Информационный отдел
Барнаульской городской ор-

ганизации Общероссийского 
Профсоюза образования

Социальное партнерство — 2023

В соответствии с решением 
Президиума Алтайской крае-
вой организации Общероссий-
ского Профсоюза образова-
ния, на основании ходатайства 
Президиума Барнаульской го-
родской организации дипло-
мом лауреата краевой проф-

союзной премии «За активное 
сотрудничество с Профсою-
зом» и профсоюзной премией 
награжден Громов Андрей Вла-
димирович, директор МБОУ 
«Гимназия № 22». (Фото 1)

В соответствии с решени-
ем Президиума Барнаульской 

городской организации Об-
щероссийского Профсоюза 
образования дипломами ла-
уреатов городской профсо-
юзной премии «Лучший со-
циальный партнер — 2023» 
и профсоюзными премиями 
награждены:

Панова Светлана Влади-
мировна, директор МБУДО 
«Центр детского творчества 
№ 2»; (Фото № 2)

Екшибарова Наталья Алек-
сандровна, директор МБОУ 
«СОШ № 114»; (Фото № 3)

Новоселова Татьяна Конс-

тантиновна, директор МБОУ 
«СОШ № 102»; (Фото № 4)

Гребенкин Иван Алексее-
вич, директор МБОУ «Гимназия 
№ 42»; (Фото № 5)

Гредникова Елена Анатоль-
евна, заведующий МБДОУ «Дет-
ский сад № 12». (Фото № 6)

Награды вручены на торже-
стве «Признание — 2023»

Информационный отдел
Барнаульской городской 

организации
Общероссийского Профсоюза 

образования 

День успеха и счастья в Барнаульской городской организации
Традиционный День профсоюзного активиста состоял-

ся в Барнаульской городской организации. Почетные го-
сти, присутствовавшие на мероприятии, придали событию 
еще большую значимость и торжественность. Нашими го-
стями стали Депутат Алтайского краевого законодательного 
собрания Сергей Викторович Писарев, председатель Алтай-
ской краевой организации Общероссийского профсоюза об-
разования Юрий Геннадьевич Абдуллаев, Депутат Барнауль-
ской городской Думы Юрий Семенович Ряполов и начальник 
отдела развития образования комитета по образованию го-
рода Барнаула Лариса Петровна Первун.

Это одно из самых значимых событий в нашей организации! 
Почему? Потому что это своеобразный предварительный анализ 
итогов работы за год по основным направлениям нашей город-
ской организации. Подведение итогов конкурсов, а они в этом 
году связаны с педагогической профессией и повышением ста-
туса профессиональной деятельности работников образования. 
Тематика года, объявленная президентом Российской Федерации 
Владимиром Владимировичем Путиным и отраженная в тематике 
профсоюзного года, направили нашу работу на развитие настав-
нического движения, на закрепление молодых кадров в системе 
образования, в том числе, на создание условий закрепления 
вновь избранных кадров председателей первичных профсоюз-
ных организаций.

Этот праздник профсоюзного актива стал днем успеха и сча-
стья для наших коллег — ведь награждение не только признание 
твоих успехов в значимом для тебя окружении, но и мотивация 
на дальнейшее самосовершенствование и достижения.

Конечно, ежегодно, в центре внимания на этом тожестве те, 
кто мощным «локомотивом» движет нашу городскую организа-
цию вперед. Это председатели первичных профсоюзных органи-
заций, много лет занимающиеся общественной работой, несмо-
тря на большую нагрузку по основной деятельности. Благодаря 
им растет численность нашей городской организации. Они твор-
ческие и талантливые организаторы жизни своих коллективов, 
компетентно и ответственно представляющие интересы сотруд-
ников во взаимоотношениях с работодателем, ответственные 
и надежные социальные партнеры для администраций обра-
зовательных организаций в вопросах охраны труда, в развитии 
и сохранении кадрового состава образовательных организаций.

Награды, которые вручены им от Алтайского краевого законо-
дательного собрания, Алтайского краевого Союза организаций 
Профсоюзов, от Президиума Алтайской краевой организации 
Профсоюза, от Барнаульской городской Думы и комитета по обра-
зованию — достойная оценка работы профсоюзных активистов. 

Всего за трудовые и общественные успехи награждено на празд-
нике более сорока профсоюзных активистов.

Чествовали и ветеранов Профсоюза. Либгарт Ольга Михайлов-
на — золотой фонд актива Барнаульской городской организации. Бо-
лее 50 лет в Профсоюзе и сегодня активно помогает вновь избранным 
председателям и дает советы по вопросам социального партнерства 
руководителям образовательных организаций Октябрьского района.

Особая традиция — принятие в ряды председателей первич-
ных профсоюзных организаций вновь избранных. Клятва, по-
здравление председателя Барнаульской городской организации 
Тамары Лесовых, вручение практико-ориентированных подар-
ков — все происходит очень серьезно и торжественно.

Почетное место в награждении занимают победители акции 
в «Новый учебный год с Профсоюзом»! Это одно из главных тради-
ционных мероприятий нашей организации — по приему и поста-
новке на профсоюзный учет вновь принятых в образовательные 
организации сотрудников. Суть акции — не пропустить ни одно-
го нового сотрудника, окружить вниманием Профсоюза, оказать 
содействие адаптации в коллективе, если есть необходимость — 
оказать наставническую помощь.

Появились наставники не  только профессиональные, 
но и профсоюзные. Такие пары сложились между председате-
лями первичных профсоюзных организаций опытных и начина-
ющих профлидеров. Совместной стала не только общественная 
профсоюзная работа, передача опыта работы в профсоюзном 
коллективе, но и неформальное общение между наставляемыми 
и наставниками. Такие крепкие профсоюзные пары чествовали 
и награждали на Дне профсоюзного активиста.

Ну и, конечно, целый профсоюзный «калейдоскоп» конкурсов 
проведен в городской организации — на торжестве награждены 

победители конкурсов: «ПРОФбезопасность: путь к здоровью», 
конкурсной программы фестиваля «Профсоюз. Наставничество. 
Молодежь», победителем конкурса наставников стала Попова 
Наталья, инструктор физической культуры детского сада № 231, 
она награждена путевкой на оздоровление. 

Наши конкурсы:
«Мой путь в профессию с профнаставником»,
«Мой ПРОФнаставник»,
«Педагог будущего»,
«Я — член Профсоюза, я — талантлив во всем!»,
«История ПРОФуспеха»,
«Моя профессия: удивительное рядом»,
«Лучший ПРОФинформканал».
Во время награждения на сцене оказались самые талантли-

вые, самые красноречивые, самые позитивные, умеющие видеть 
прекрасное в своей профессии люди, настоящие пропагандисты 
профессии и профсоюзного движения — сотрудники образова-
тельных организаций города, наши коллеги. Для всех награжден-
ных, участников и гостей торжества звучали музыкальные номера 
в исполнении коллег, призеров и победителей профсоюзных кон-
курсов. Одним из таких приятных и символичных, в Год педагога 
и наставника, подарков стало выступление семейного трио Ека-
терины Шлидт, воспитателя детского сада № 231.

Мероприятие завершилось. Впереди много новых дел и ини-
циатив, а значит, будем открывать новые имена наших профсо-
юзных активистов.

Информационный отдел
Барнаульской городской организации

Общероссийского Профсоюза образования
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Душевные октябрьские встречи 
с ветеранами

Как здорово, что все мы здесь 
сегодня собрались!

Традиционные душевные 
встречи ветеранов педагоги-
ческого труда и Профсоюза 
состоялись в праздничные 
дни октября.

Совет ветеранов педагоги-
ческого труда города, возглав-
ляемый Надеждой Константи-
новной Дегтяревой, провел 
традиционное торжественное 
заседание своего актива, кото-
рое прошло не только торже-
ственно, но и очень необычно. 
Концертная программа вокаль-
ного коллектива ветеранов, во-

кальный подарок от молодых 
педагогов города, авторские сти-
хотворные пожелания ветера-
нов друг другу, подарки, празд-
ничное чаепитие — сделали 
праздник теплым и душевным.

А эмоциональные и яркие 
поздравления заместителя 
председателя комитета по обра-
зованию города Барнаула Ната-
льи Михальчук и председателя 
Барнаульской городской орга-
низации Тамары Лесовых только 
усилили праздничное настрое-
ние всех участников встречи.

Та к о й  з а м е ч а т е л ь н ы й 
праздник дал старт поздрав-
лениям ветеранов во  всех 
профсоюзных организациях 
города — ведь в Общероссий-
ский месячник пожилого чело-
века Профсоюз не в стороне, 
не оставит без поздравлений 
своих ветеранов!

Информационный отдел
Барнаульской городской 

организации
Общероссийского Профсоюза 

образования

День добра 
и вежливости

4 октября 2023 года в Ле-
чебном исправительном уч-
реждении № 1 в рамках ме-
сячника пожилого человека 
состоялось мероприятие 
с таким замечательным на-
званием «День добра и веж-
ливости». Погода благопри-
ятствовала. Светило яркое 
осеннее солнце, что способ-
ствовало хорошему настро-
ению. И вот в торжественно 
украшенный клуб вошли 
ветераны. Это работники 
разных служб, цехов про-
изводства, в т. ч. педагоги 
школы при  ЛИУ № 1. Зал 
с глубочайшим почтением 
встретил легендарного ве-
терана ФСИН по Алтайскому 
краю Сваткова Петра Ивано-
вича, которому исполнилось 
93 года.

А потом состоялся разговор 
о жизни ветеранской организа-
ции, главных событиях, таких 
как  участие в  разного рода 
форумах, фестивалях, спор-
тивных состязаниях, путеше-
ствиях, культурных меропри-
ятиях и, конечно, чествовании 
ветеранов по случаю юбиле-
ев. Порадовались все вместе, 
что наконец-то не без участия 
ветеранской организации 
на 9-м Заводском проезде по-
строена отличная дорога.

Очень приятным для  ве-
теранов были приветствия 
от временно исполняющего 
обязанности начальника ЛИУ 
–1 Шипелева Олега Викторови-
ча и заведующей отделением 
КГКОУ «Вечерняя школа № 2» 
Пузырной Елены Викторовны, 
в которых прозвучало трепет-
ное отношение к труду ветера-
нов, к делу, которому эти люди 
служили долгие годы.

Накануне Международно-
го Дня учителя много добрых 
слов было сказано в  адрес 
педагогов. Так бывший зам-
полит учреждения ИК –1 Сер-
гей Иванович Карандашов 
подчеркнул, что работа в ис-
правительном учреждении 
требует от педагога не только 
отличного владения предме-
том, но и знание педагогики 
и  психологии взрослых лю-
дей, переступивших черту, 
совершивших преступления 
против человека. Сам Сергей 
Иванович, учитель истории 
по образованию. Но так сложи-
лась жизнь, что пошел служить 
в  колонию. Педагогическое 

образование ему в этой работе 
только помогло.

Запомнился всем гостям 
и  концерт, подготовленный 
осужденными ЛИУ-1. Звучали 
чудесные песни. Были поло-
жительные эмоции. Ветераны 
с удовольствием подпевали 
артистам.

Порадовал ветеранов и ос-
мотр когда-то знакомой тер-
ритории, производственных 
и бытовых помещений, кабине-
тов школы — благоустройство 
продолжается. Время показы-
вает, что живут традиции со-
ветского времени. По-прежне-
му действует лозунг «Каждый 
сотрудник исправительного 
учреждения — воспитатель». 
Школа в этом направлении — 
лидер. Не только учебными 
планами мы воздействуем 
на наших подопечных, но и раз-
нообразной внеурочной рабо-
той. Порадовало выступление 
театрального объединения 
«За чертой», театральные по-
становки которого лечат душу 
осужденного уже на протяже-
нии десяти лет.

И, конечно, наша первич-
ная профсоюзная организация 
тоже внесла вклад в органи-
зацию этой замечательной 

встречи. Во-первых, накануне 
праздника я, как председатель 
профсоюзной организации 
и человек, который прорабо-
тал долгие годы в нашем учре-
ждении, навестила ветеранов, 
которые по состоянию здоро-
вья не смогли присутствовать 
на празднике. Это Плотникова 
Маргарита Александровна, учи-
тель математики, Шкода Любовь 
Васильевна, учитель истории, 
Гончарова Лидия Михайловна, 
завуч по воспитательной рабо-
те. Вручила им цветы, подарки, 
поделилась, чем живет школа 
сейчас в это непростое время. 
Увидела, что ветераны, в свобод-
ное от время, заняты почетной 
миссией — помогают воспиты-
вать внуков и правнуков. Так 
держать, дорогие коллеги!

Ну а  на  празднике наша 
профсоюзная организация 
не обошла вниманием ни од-
ного почетного гостя. Мы сде-
лали при подготовке все, чтобы 
каждый наш коллега почувст-
вовал — его всегда ждут и пом-
нят в родном учреждении.

Надежда Липник, председа-
тель первичной профсоюз-

ной организации
 КГКОУ «Вечерняя школа № 2»

П р о ф е с с и о н а л ь н ы е  п р а з д н и к и  п о з а д и … 
Но на душе остались приятные воспоминания о кор-
поративных поездках коллективами в Горный Алтай, 
в Белокуриху.

Организация торжественных чествований коллекти-
вов и вручение подарков и проведение душевных чае-
питий оставило ощущение нужности и необходимости 
нашей профессии.

Все это Профсоюз и надежный социальный парт-
нер — руководители и администрации образовательных 
организаций. Там, где это сотрудничество эффективно — 
кадры, как правило, стабильны, молодежь удерживается 
и остается в профессии, а ветеранам всегда рады и они 
находятся в центре внимания коллектива. Так и должно 
быть!

Мы вместе — Профсоюз объединяет!

Информационный отдел Барнаульской городской
организации Общероссийского Профсоюза образования

Всё это — Профсоюз!

Д е тс к и й  с а д  ж у ж ж а л , 
как пчелиный улей, и не уди-
вите льно,  ведь,  сегодня 
праздник. В каждой группе 
прошли необычные мастер-
классы по изготовлению по-
дарков для всех сотрудников 
детского сада. А необычные 
мастер-классы потому, что ор-
ганизовали их  и  провели 
наши дорогие гости — ветера-
ны труда, сотрудники, много 
лет отработавшие в нашем 
дошкольном учреждении. 
Педагоги, повар и младшие 
воспитатели — все показали 
нам как можно украсить свою 
жизнь творчеством. Много 
чего интересного мы приго-
товили на  мастер-классах. 
Создали своими руками: фо-
торамки, открытки со слад-
ким призом, вазы с цветами, 
праздничный пирог, учились 
у ветеранов все — и мы, взрос-
лые, и наши воспитанники..

Наш заведующий, Ольга 
Леонидовна Прокушина, по-
здравила всех гостей с профес-

сиональным праздником и вру-
чила награды самым активным 
и успешным, сотрудникам, по-
здравила с праздником и вете-
ранов труда, наших замечатель-
ных гостей. А еще в программе 
нашей своеобразной встречи 
поколений был концерт воспи-
танников и чаепитие.

Такие встречи очень важны 
для нашего коллектива, ведь эта 
встреча — внимание ветеранам, 
это возможность личностного 
роста сотрудников, участвующих 
в мастер-классах, это демонстра-
ция творчества воспитанников, 
а значит, профессиональных до-

стижений. Это и просто нефор-
мальное общение коллектива, 
которое способствует качест-
венному сотрудничеству в про-
фессиональной деятельности.

Поэтому слова замечатель-
ной песни Булата Окуджавы 
«Как здорово, что все мы здесь 
сегодня собрались» звучат 
очень понятно и  актуально 
для нашего коллектива.

Ольга Прокушина, член 
Профсоюза, заведующий, 

Ирина Карпова, председатель 
ппо МБДОУ ЦРР «Детский сад 

№ 132»
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Старт профессиональных конкурсов
Городской конкурс профессионального мастерства работ-

ников сферы дополнительного образования «Сердце отдаю 
детям» открыл череду профессиональных конкурсов среди 
работников образовательных организаций города Барнаула. 
Этот конкурс для педагогов организаций дошкольного, сред-
него и дополнительного образования. Участниками конкурса 
стали 11 талантливых, компетентных и творческих педаго-
гов. Торжественная церемония открытия и все дальнейшие 
конкурсные испытания проведены на базе Барнаульского 
городского детско-юношеского центра.

В составе жюри и оргкомитета конкурса, по традиции, были 
и представители Президиума Барнаульской городской организа-
ции Общероссийского Профсоюза образования. Не удивительно, 
ведь когда-то у истоков конкурсного профессионального движе-
ния в составе оргкомитета самого первого в России профессио-
нального конкурса «Учитель года» были представители Профсо-
юза, и до настоящего времени ни один конкурс педагогического 
мастерства не обходится без общественного, профессионального 
объединения — Профсоюза! Награждение победителей, сов-
местное с комитетом по образованию города Барнаула, решение 
вопросов по организации проведения конкурса — это важное 

направление профсоюзной работы. В первичных профсоюзных 
организациях профсоюзные лидеры также активно принимают 
участие в подготовке конкурсантов к будущим творческим и про-
фессиональным конкурсным испытаниям!

Приветствие и напутствие на церемонии открытия конкур-
са заместителя председателя комитета по образованию горо-
да Барнаула Михальчук Натальи Александровны — хорошая 
традиция, такие выступления помогают конкурсантам настро-
иться и сосредоточиться на конкурсных испытаниях. Выступ-
ление победителя сразу двух этапов конкурса «Сердце отдаю 
детям» (городского в 2021 году и регионального в 2022 году) 
Рязанова Максима Игоревича с пожеланием к участникам 
меньше волноваться, стараться как можно ярче и професси-
ональнее проявить себя — стало позитивным стартом в кон-
курсную программу.

Конкурс позволил участникам проявить и продемонстриро-
вать свои самые лучшие и профессиональные качества, открыл 
путь к вершинам профессионального мастерства и познакомил 
с замечательными коллегами, которые в будущем могут стать 
надежными друзьями. Ну и, конечно, конкурс определил лучших 
на этом этапе.

Информационный отдел
Барнаульской городской организации

Общероссийского Профсоюза образования

Накануне, профессиональных праздников, Профсоюз подарил увлекательное путешест-
вие руководителям образовательных организаций города. Хотя поехать смогли не многие, 
по объективным причинам, но путешествие получилось незабываемым и полезным.

Во-первых, предоставилась возможность обсудить все проблемы, решаемые в коллективах, за-
дать вопросы председателю Барнаульской городской организации Тамаре Лесовых, еще раз услы-
шать о формах поддержки членов Профсоюза нашим профессиональным союзом.

Огромное впечатление оказало посещение краеведческого музея в Горно-Алтайске, встреча с за-
гадочной принцессой Укока. Сама экскурсия по знакомству с историей Республики Алтай содержала 
интересные факты об этом замечательном нашем соседе. Мы увидели уникальные экспонаты!

Побывали участники поездки и на вершине горы Малая Синюха, полюбовались озером Манже-
рок, побывали в крупнейшем пятизвездочном отеле «Манжерок».

Самое главное — отдохнули, набрались сил, получили эмоции от бирюзовой Катуни, а вернув-
шись в Барнаул, окунулись в водоворот событий, которые постоянно происходят в нашей системе 
образования.

К этому стремительному темпу жизни всегда готовы все работники образовательных организа-
ций города, а Профсоюз добавляет всем сил и здоровья, благодаря нашему объединению!

Информационный отдел
Барнаульской городской организации

Общероссийского профсоюза образования

Накануне праздников! Правильный выходной 
с Профсоюзом!

Б е с с п о р н о  у т в е рж д е -
ние, что важное для любого 
из нас — здоровье, а здоро-
вье- это не только выходной, 
это обязательно, правильно 
организованный выходной! 
Что это означает? Это актив-
ность, неформальное обще-
ние с  коллегами, азартное 
соревнование, профсоюзные 
кричалки и..просто профсо-
юзный праздник здоровья 
и хорошего настроения!

Так и  получилось 25 но-
ября. Собралось 12 команд 
из профсоюзных активистов, 
самых активных участников 
акции «В Новый учебный год 
с Профсоюзом!». Все они ста-
ли участниками городского 
фестиваля боулинга «Вместе 
мы  — сила»! Профсоюзные 
лозунги и кричалки не смолка-
ли в профсоюзных компаниях 
по время мероприятия:

«Только смелый, а не трус-
сохранит здоровье пусть»!

«Будет в боулинг играть — 
с Профсоюзом побеждать»!

Одну из команд фестиваля воз-
главил председатель молодежно-
го совета городской организа-
ции Роман Попов. В его команде 

объединились молодые педагоги 
школы № 114. Было весело и ин-
тересно — соревновались моло-
дежь и наставники. Так и должно 
быть — и те, и другие были в про-
цессе усвоения новых умений — 
сегодня это был боулинг.

Расставаться не хотелось. 
Час игры пролетел незаметно, 
но  хватило времени на  все: 
на  знакомства с  коллегами 
на соседней дорожке, на фото-
сессию с председателем город-
ской организации Тамарой Ле-

совых и, даже, на праздничное 
профсоюзное чаепитие.

Осталось у всех в сердцах 
главное: с Профсоюзом можно 
и нужно быть вместе — и на ра-
боте, и, конечно, на отдыхе.

Ждем новых интересных 
событий!

Марина Некрасова,
заместитель председателя 

Барнаульской городской
организации Общероссийско-

го Профсоюза образования

Профсоюзная туризмомания
В   в ы х о д н ы е ,  1 6  и   1 7 

сентября, состоялся тради-
ционный туристский слет 
работников образователь-
ных организаций Барнаула 
«Профтур-2023»! Количество 
команд-участниц от Профсо-
юза выросло стремительно. 
Если начинали мы в первые 
годы проведения с пяти ко-
манд, то в этом году их зая-
вилось уже 18! Настоящая 
т у р и з м о м а н и я  в   н а ш и х 
профсоюзных рядах!

Слет открылся торжествен-
но и патриотично: с поздрав-
ления председателя городской 
организации Тамары Лесовых 
и  с  выступления судейской 
команды. Под звучание гимна 
все участники слета замерли, 
были, одновременно, спокой-
но торжественны, но и искрен-
не взволнованны.

Этот турслет был особен-
ным  — семейным и  супер-
спортивным. Почему? Семей-

ным — потому что главными 
болельщиками большинства 
команд из детских садов стали 
дети, которых не с кем было 
оставить дома, пока мамы ос-
ваивали туристские препятст-
вия на соревнованиях. И дети 
сопровож дали своих мам 
по всей турэстафете. На этапе 
«Спортивное ориентирова-
ние» охали и подбадривали, 
на переправе по параллель-
ным бревнам, приветствовали 

при преодолении рва гори-
зонтальным маятником, вос-
хищались траверсом склона 
с  перес тяжкой.  Моментов 
для  волнений было много, 
но и для радости — тоже не пе-
речесть.

А еще семейным стал этот 
турслет потому что проблему 
укомплектованности команд 
мужчинами решали не только 
за счет привлечения работ-
ников детских садов и школ, 

но и за счет участия мужей, 
братьев.

Суперспортивным  — по-
тому что  все наши профсо-
юзные любите ли т уризма 
преодолевали дисциплины 
дистанции пешеходной впер-
вые и без всякой скидки на не-
опытность со стороны судей. 
Ну разве что дружескую спину 
подставляли на параллельных 
перилах…

М а р и н а  Га л а к т и о н о в а , 
п р е дсе д ате л ь  п е р в ич н о й 
профсоюзной организации 
детского сада № 266, подгото-
вила две команды для участия 
в соревнованиях, это тоже 
своеобразный рекорд.

Мужественно преодолева-
ли все туристские маршруты 
молодые учителя и педагоги, 
а главным мотиватором их по-
гружения в туристские навыки 
стали не только капитаны ко-
манд, но и председатель Мо-
лодежного Совета Роман По-

пов, также преодолевший всю 
спортивную дистанцию с ко-
мандой Молодежного Совета.

А вечером после первого 
спортивного этапа состоялось 
традиционное волшебное пре-
ображение, которое происхо-
дило на сцене клуба. Начина-
лась профсоюзная конкурсная 
программа представлений ко-
манд и туристско-профсоюзной 
песни. Как интересны всегда эти 
профсоюзные превращения ту-
ристов в патриотических членов 
Профсоюза — Чебурашку, актив-
ного и сознательного Деда, объ-
единившего вокруг себя членов 
Профсоюза для вытягивания 
репки. Очень нравились зрите-
лям патриотичные профсоюз-
ные песни-переделки, которые 
кого угодно убедят в непоколе-
бимой истине «Профсоюз — это 
круто! Профсоюз — это дружба! 
Профсоюз — это мы»!

Ну и песни туристские, на-
полненные мечтами и романти-

кой — это тоже мотивы, близкие 
участникам нашего замечатель-
ного турслета.

А дальше было все как во-
дится в хорошей компании: 
вкусный туристский ужин, 
вечерняя дискотека, с утра — 
легкий завтрак и продолжение 
спортивных состязаний.

Р а с с т а в а н и е  н е   б ы л о 
грустным — все обменялись 
контактами, поделились про-
фессиональными находками, 
познакомились. Теперь уже 
на будущей профсоюзной пло-
щадке, спортивной, обучаю-
щей, творческой обязательно 
пересекутся туристские дру-
зья, активисты профсоюзного 
движения.

А еще будут ждать новые ту-
ристские старты 2024 года.

Информационный отдел 
Барнаульской городской ор-

ганизации Общероссийского 
Профсоюза образования
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Главные новости Барнаульской городской организации

Наставничество

Профсоюз наш наставник здорового образа жизни
В осенние выходные по инициативе двух председателей 

первичных профсоюзных организаций Марины Галактио-
новой и Ольги Шараповой среди первичных профсоюзных 
организаций состоялся профсоюзный спортивно-оздорови-
тельный квест «Профсоюз — наш наставник ЗОЖ»! Это было 
замечательное, увлекательное, азартное и спортивное меро-
приятие. Это испытали на себе в полной мере десять команд-
участниц.

Обо всем по порядку. Раз Профсоюз заявлен, как наставник 
здорового образа жизни, организаторам важно было спланиро-
вать его методически грамотно, чтобы участники мероприятия 
смогли бы провести его в своих дошкольных образовательных 
организациях.

Поэтому была и разминка, был и оргмомент начала мероприя-
тия с названиями команд и со спортивно-профсоюзными речовка-
ми, практически, все команды были с элементами единой формы, 
с обязательными эмблемами, связанными с Профсоюзом, была 
продумана организация работы судейской команды на спортив-
ных этапах, были учтены даже такие мелочи, как активное запол-
нение времени подсчета итогового времени прохождения всех 
спортивных этапов — в этот момент провели конкурс профсо-
юзных «кричалок». Среди них были такие уверенные: «В профсо-
юзе — все едины, значит, мы — непобедимы»!, «Здоровье и Про-
фсоюз — это хороший союз»!. Такие задиристые: «С Профсоюзом 
мы на ЗОЖЕ: друг другу мы всегда поможем»!, «Вот это скорость, 
это класс — солнце, воздух — все за нас»! Подготовка кричалок 
была первым домашним заданием для команд.

Второе домашнее задание — изобразить слово Профсоюз са-
мым оригинальным способом! Какие же оригинальные способы 
изображения придумали наши участники.

А еще были увлекательные спортивно-профсоюзные эстафеты 
«Профсоюзная переправа», «Профсоюз для тебя это…», «Дружная 
команда» и другие. Преодолевали их всей командой, а в каждой ко-
манде по 6 человек, своеобразная профсоюзная ячейка профактива!

Конечно, были на этих увлекательных соревнованиях и группы 
поддержки. Они активно болели за свои команды, придирчиво 
следили за подведением итогов, которые готовила судейская бри-
гада. «А судьи кто?» — спросите вы! Ну, конечно, профессионалы 
своего дела — инструкторы по физической культуре, члены Проф-
союза дошкольных образовательных организаций. До секунды 
отсчитывали время прохождения каждого этапа и скрупулезно 
определяли, как на олимпийских играх, победителя. Победили 
четыре команды: детских садов №№ 267, 268, 280 и 260.

Мероприятие закончилось вручением дипломов и практико-
ориентированных подарков: билетов в бассейн «Обь» — для оздо-
ровления, повязок для волос — для дополнения спортивной фор-
мы, билетов в театр — для укрепления командного духа.

У всех у нас, кто присутствовал на квесте, осталось приятное 
«послевкусие» субботней встречи товарищей: хорошее настрое-
ние, бодрость духа и дружеское сплочение.

А еще приятные отзывы:
«Благодарим организаторов городского физкультурно-оздо-

ровительного квеста «Профсоюз — мой наставник ЗОЖ» за то, 
что вы создали неповторимую атмосферу, за незаметную, но ис-
креннюю поддержку, за талант в создании спортивных эстафет, 
которые вызвали множество эмоций и радость от участия»!

Марина Некрасова,
заместитель председателя

Барнаульской городской организации
Общероссийского Профсоюза образования

Мой наставник — настоящий 
профессионал своего дела!

Наставничество — это, как искусство
Свет, мудрость, знания нести.
Взывая к высшим, лучшим чувствам,
В страну познания торжественно вести…

В детстве я мечтала стать воспитателем или музыкальным руко-
водителем и работать в детском саду. Возможно, мечты банальные, 
в юности я от них отказалась, выбрав другую профессию. Но случай 
все равно привел меня в детский сад.

В детский сад N 80 у меня ходил ребенок, и мне предложили 
там работать. Мне нравился коллектив и я с удовольствием согла-
силась. Я шила костюмы на праздники для детей и взрослых, потом 
меня стали привлекать и к участию в организации мероприятий 
для деток. Понемногу я вникала в работу педагогов, мне говори-
ли, что у меня получится. В итоге, меня уговорили пройти курсы 
и стать «молодым специалистом». Работа воспитателя не так про-
ста, как многим кажется. Здесь есть много своих ньюансов, нужно 
постоянно учиться и развиваться. Одному человеку с трудностями 
справляться всегда тяжелее, и тогда на помощь приходит наставник.

И вот моим наставником стала Булаева Марина Семеновна, 
воспитатель высшей категории, человек ответственный, любящий 
детей и свою работу, с богатым жизненным опытом и педагогиче-
ским стажем. Марина Семеновна помогала мне во всем: объясняла, 
как писать планы, как вести занятия, как пользоваться методической 
литературой, она была готова ответить на любой мой вопрос с боль-
шим энтузиазмом, на личном примере показывала, как заинтересо-
вать детей, как увлечь их интересным делом, как построить работу 
с родителями.

Марина Семеновна своей профессии посвятила 35 лет. Имеет пе-
дагогическое образование, она закончила Барнаульское педагоги-
ческое училище по специальности «Дошкольное воспитание». Мой 
наставник — настоящий профессионал своего дела, это инициатив-
ный, творческий педагог, использующий в работе инновационные 
методики, технологии и приемы работы с дошкольниками. Она уме-
ет адекватно анализировать результаты собственной деятельности 

а также эффективности работы других педагогов. В коллективе поль-
зуется заслуженным уважением.

Мы подружились и профессиональное общение переросло 
еще и в дружеское. А Марина Семеновна, как-то незаметно, стала 
мне наставником в общественной жизни коллектива. Вместе с ней 
мы готовимся и участвуем в профсоюзных конкурсах: поем, танцу-
ем, занимаемся рукоделием и заслуженно получаем награды. Ма-
рина Семеновна — мой вдохновитель и образец творческого под-
хода к делу. Она человек разносторонних способностей, талантов, 
и просто хороший человек.

Она вдохновляет своим примером, как педагог, наставник, об-
щественник, опыту которого можно доверять и хочется следовать.

Я благодарна Марине Семеновне за ее внимание, чуткость, 
за время, которое она посвящает моему становлению, как педагога. 
Ее поддержка и советы помогают мне расти и развиваться, достигать 
своих целей.

Мой путь в профессию еще не пройден, но вместе с моим на-
ставником преодолевать трудности, которые встречаются на моем 
профессиональном и жизненном маршруте, намного легче!

Юлия Писко, воспитатель МБДОУ «Детский сад № 80»

Профессия воспитателя нашла меня не сразу. Видно, так 
распорядилась судьба, давая мне возможность подгото-
виться к самому главному — знакомству с огромным миром 
детства.

У меня был опыт работы с детьми в хореографии, но спустя 
годы, дорога жизни привела меня в детский сад. Поначалу испы-
тывала страх и неуверенность за возложенную на меня ответст-
венность. Несмотря на это, присутствовало большое желание 
работать с детьми, желание научиться новому, перенять опыт 
коллег, реализовать полученные знания, достичь хороших ре-
зультатов.

Войдя в коллектив дружных, активных, творческих, а главное, 
опытных воспитателей, я чувствовала потребность в наставнике, 
который мог бы поддержать и поделиться опытом, направить 
меня в нужное русло. Таким наставником стала для меня Карпова 
Ирина Александровна, воспитатель высшей категории, предсе-
датель профсоюзной организации, коллега, с которой мы вместе 
работаем на группе, чей стаж более 12 лет.

Ирина Александровна очень добрый, терпеливый, отзывчи-
вый и творческий человек. Неоднократно участвовала в разных 
конкурсах, занимала призовые места, имеет авторские публика-
ции и множество грамот.

Она умеет организовать и заинтересовать своих воспитан-
ников. Вся ее деятельность пронизана любовью к детям, и они 
отвечают ей взаимностью. Она дает ценные советы, как лучше 
подготовить и провести занятие а также советы по общению 
с родителями. Ирина Александровна оказала мне методическую 
помощь в подготовке к аттестации.

Я очень рада, что моим партнером и наставником стала Ирина 
Александровна. Она творческая личность, которая своим приме-
ром вдохновляет меня к самосовершенствованию и профессио-
нальному росту.

Ирина Белоусова, 
воспитатель МБДОУ ЦРР «Детский сад № 132»

Благодаря наставнику — 
Карповой Ирине 
Александровне

Наша жизнь многогран-
на. Меняются времена, ме-
няется мир вокруг нас. Мы 
не знаем, что ждет впереди, 
к акие перемены ожида-
ют завтра. И все же, что бы 
ни  с лучилось, мы верим 
в  светлое будущее. Через 
год после окончания АлтГИК 
в 2018 году я пришла в дет-
ский сад случайно, надеясь 
временно поработать му-
зыкальным руководителем 
и в перспективе найти другу 
работу. Но жизнь распоряди-
лась по — другому.

Сначала были страх и вол-
нение, но они рассеялись пос-
ле того, как Ольга Леонидовна, 

заведующий детским садом, 
тепло и радушно приняла меня 
на работу и помогла влиться 
в коллектив. Я с благодарно-
стью учитываю все ее замеча-
ния, пожелания и наставления. 
Начало трудовой деятельности 
оказалось совсем не радуж-
ным. Затруднения вызывали 
составление планов, занятий, 
разработка перспективного 
планирования на год и многое 
другое. Но меня всегда окру-
жали знающие педагоги, у ко-
торых я перенимала полезный 
жизненный и педагогический 
опыт.

Мне очень повезло с  на-
ставником! Таким человеком 

для меня стала Захарова Юлия 
Александровна, старший вос-
питатель, педагог высшей ква-
лификационной категории, 
чей стаж работы составляет 
более пятнадцати лет. Юлия 
Александровна щедро делится 
своими знаниями и умениями, 
она придет на помощь в слу-
чае затруднительной ситуации, 
ее помощь как советом, так 
и примером, и просто добрым 
напутствием открыла для меня 
многие грани моей профессии.

За пять лет работы многое 
было: радости и огорчения, 
победы и  поражения.  Это 
были годы поисков, раздумий 
и открытий. Иногда все при-

ходилось начинать сначала. 
Но именно сейчас я чувствую 
себя окрепшей в профессио-
нальном плане и творческой, 
активной личностью. Годы 
работы научили меня быть 
терпимой к чужим ошибкам 
и  поступкам. Мне повезло, 
что в начале своей педагоги-
ческой работы, я встретила 
людей, которые протянули 
руку помощи. Самое главное, 
я нашла себе дело по душе, 
очень люблю свою профессию!

Варвара Вяткина,
воспитатель 

МБДОУ ЦРР 
«Детский сад № 132»

Благодаря наставнику: Захарова Юлия Александровна
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Благодаря наставнику: Павлова Людмила Юрьевна 
и Хаджинова Светлана Владиславовна

Как сделать выбор 
и не ошибиться!

В погоне к «лучшему», за-
быть про «хорошо».

С привычным и обыденным 
проститься,

Нащупать главное, «мое» 
иль не «мое».

Р. Я. Малиновский

Свой жизненный путь каж-
дый из нас выбирает сам и де-
лает это по-разному: кто-то идет 
м етодо м  п р о б  и   о ш и б о к , 
кто-то ищет полезные советы 
в  книгах. Часто, оказавшись 
на  перепутье, перед труд-
ным жизненным выбором, 
для нас очень важна помощь 
и  поддержка мудрого чело-
века — наставника. Я никогда 
не думала о профессии воспита-
теля, но жизнь непредсказуема 
и что ждет за поворотом судь-
бы — неизвестно.

Так случилось, что с началом 
дошкольного детства моей до-
чери, началась и моя профес-
сиональная деятельность в дет-
ском саду.

Мне встретились два заме-
чательных человека, мои дру-
зья, мои наставники: Павлова 
Людмила Юрьевна и Хаджинова 
Светлана Владиславовна. Наше 
сотрудничество началась с до-
верительного диалога. Людмила 
Юрьевна умеет слушать и гово-
рить о сложных вещах простым 
языком. Начиная работать вос-
питателем, понимаешь, какая 
это большая ответственность 
перед детьми, перед родителя-
ми. Я уверяла себя, что все полу-
чится, но чувство беспокойства 
и страха не покидало. Людмила 
Юрьевна иногда словом, иногда 
просто зрительным контактом 
поддерживала меня.

А Светлана Владиславовна, 
человек с большой буквы, ко-
торый поддержит, она способ-
на придать смысл кажущемуся 
беспорядку в делах и указать 
разумные альтернативы, она 
вселяет в меня веру в позитив-
ное будущее, в то, что трудом 
можно добиться исполнения 
своей мечты, а искренностью 
и добротой — хорошего отно-
шения окружающих.

Работая вместе с Людмилой 
Юрьевной и Светланой Влади-
славовной, я поняла, что мы — 
команда: мы вместе разделяем 
успехи группы, обсуждаем проб-
лемы, вырабатываем стратегию 
дальнейшего взаимодействия. 
Когда мы команда единомыш-
ленников, только тогда достига-
ется результативность в работе 
с детьми и родителями. Как го-

ворил Генри Форд: «собраться 
вместе есть начало, держаться 
вместе есть прогресс, работать 
вместе есть успех».

Призвание, прежде всего, 
нужно заслужить, заслужить 
своим трудом, своим талантом, 
своим желанием постоянно ме-
няться и совершенствоваться. 
Я на верном пути к своему про-
фессиональному успеху. Увере-
на — у меня впереди много дости-
жений и удач, а разделят со мной 
радость успеха и помогут преодо-
леть трудности мои наставники 
и теперь уже друзья. Благодаря 
наставникам, я с гордостью могу 
сказать, что профессия педагог — 
самая важная на свете!

Татьяна Митковская,
воспитатель МБДОУ ЦРР 

«Детский сад № 132»

Воспитатель — это вол-
шебник, который

Открывает детям дверь 
в мир взрослых.

И от того, что знает 
и умеет воспитатель,

Зависит и то, чему и как он 
научит

Своих воспитанников.
К. Гельвеций.

С  детских лет я  мечтала 
быть педагогом, играла в шко-
лу. Учила и воспитывала сво-
их кукол. Когда встал вопрос, 
кем быть — быть только педа-
гогом!

В детском саду я работаю 
первый год, но уже поняла — 
это мое. Другой профессии 
для себя не представляю. Ста-
раюсь узнавать что-то новое 
и  интересное в  области до-
школьного воспитания. А са-
мое главное — я люблю детей 
и у меня есть огромное жела-
ние работать.

Моим наставником стала 
Соболевская Татьяна Петровна, 
педагог высшей квалификаци-
онной категории, стаж ее рабо-
ты в детском саду более 30 лет. 
С одной стороны, это строгий, 
но справедливый, а с другой — 
любящий детей и свою работу 
педагог. Она с теплотой и забо-
той относится ко всем детям. 
Радостные и счастливые лица 
детей, которые ее встречают, 
говорят о многом. Татьяна Пет-
ровна коммуникабельный че-
ловек, легко находит контакт 

как с детьми, так и с родите-
лями. Быстро разбирает проб-
лемные ситуации и находит 
эффективные и правильные 
способы их решения.

С  первых дней общения 
я поняла — передо мной про-
фессионал своего дела, для нее 
нет преград, которые бы она 
не смогла преодолеть.

С ее помощью я «влилась» 
в  коллектив, успешно осва-
иваю практическую сторону 
педагогической деятельности. 
Вместе мы анализируем раз-

ные образовательные ситуа-
ции, разрабатываем и реали-
зуем проекты, строим планы 
на будущее. Работая с Татьяной 
Петровной, я поняла, что мы 
команда. Если мы команда 
единомышленников, значит, 
любые цели будут достигнуты. 
Очень благодарна Татьяне Пет-
ровне за поддержку, помощь 
и дружбу!

Анастасия Косыхина, воспи-
татель МБДОУ № 202 города 

Барнаула

С моим наставником мы — команда

У каждого человека в жизни 
есть место, с которого начи-
нается его профессиональное 
становление. Оно неотделимо 
от жизненного пути и является 
частью биографии. Таким местом 
для меня стал детский сад № 132 
«Елочка». Заведующим на тот мо-
мент была Чиркова Галина Ива-
новна — Отличник образования, 
Ветеран труда Российской Феде-
рации, которая и пригласила 
меня на должность старшего вос-
питателя. Это был 1984 год. Боль-
ше 10-ти лет я работала с Галиной 
Ивановной. Именно она — та-
лантливый педагог и грамотный 
руководитель сыграла огромную 
роль в моем профессиональном 
росте. В детском саду была соз-
дана уникальная система вос-
питательно-образовательного 
процесса. Воспитатели грамот-
но планировали и тщательно 
готовились к занятиям, много 
дидактического (наглядного) ма-
териала делали своими руками. 
В этом была большая заслуга Га-

лины Ивановны, так как она име-
ла большой опыт методической 
работы в любимом детском саду.

Именно, у Галины Ивановны 
я научилась эффективно плани-
ровать, рационально исполь-
зовать рабочее время, твор-
чески подходить к подготовке 
и проведению педагогических 
советов и методических объе-
динений. Методические объе-
динения, выставки материалов 
из опыта работы воспитателей 
для коллег района мы прово-
дили часто — у нас было чему 
учиться. Галина Ивановна сто-
яла у истоков преобразования 
предметно-развивающей среды 
в детском саду. Так появились 
спальни, спортивный зал и изо-
студия. На базе нашего детского 
сада был открыт первый класс 
школы № 76.

В  детском саду работали 
опытные воспитатели с большим 
педагогическим стажем и уни-
кальным опытом. Мне выпала 
честь работать с замечательны-

ми педагогами, которые явля-
ются основателями замечатель-
ных традиций нашего детского 
сада — это Гришина Екатерина 
Степановна, Воротягина Мария 
Яковлевна, Иванова Валенти-
на Ивановна, Быкова Людми-
ла Дмитриевна. Много нового 
внесли наши замечательные 
коллеги и в профессиональную 
деятельность. Они были настав-
никами у многих начинающих 
воспитателей. Это было время 
полное новых впечатлений, над-
ежд, профессионального станов-
ления.

Замечательно, что сегодня, 
наши ветераны имеют возмож-
ность встречаться со своими 
коллегами в  нашем детском 
саду. С радостью видим, что наше 
дело — в надежных руках моло-
дежи!

Вера Приходько,
ветеран труда

МБДОУ ЦРР «Детский сад 
№ 132»

Истоки профессионального становления

Благодаря наставнику: 
Вера Александровна Приходько

Какой «я» профессионал? 
В  надежных  ли руках дет-
ский сад? Об  этом скажет 
только мой Наставник. Вера 
Александровна Приходько — 
нас тавник,  профессионал 
в дошкольном образовании 
для целой плеяды педагогов. 
Благодаря Вере Александров-
не и мой педагогический опыт 
сформировался в дошкольной 
образовательной организа-
ции. Начинающему учителю 
начальных классов 1997 года, 
казалось, что детский сад — 
это сложный мир для педаго-
га. Двенадцать часов в поле 
зрения воспитателя каждый 
ребенок, его эмоциональное 
благополучие и  здоровье, 
развитие и воспитание. По-
нять и принять, почувствовать 
и осознать, с ребенком за руку 
прошагать увлекательный 
маршрут и  сберечь личную 
тонкую натуру каждого малы-
ша — вот чему учил меня мой 
мудрый наставник.

Вера Александровна де-
лилась золотыми правилами: 
уважать личность, соблюдать 
законодательство, любить наш 

сад, идти вперед и не опускать 
руки. Строгий взгляд руково-
дителя помогал рационально 
оценить ситуацию и добиться 
цели. Под руководством Веры 
Александровны наш коллек-
тив реализовал Программу 
развития, мы издали автор-
скую программу, выиграли 

много профессиональных 
конкурсов.  С  благодарно-
стью вспоминаю ее уроки и, 
надеюсь, что наставник может 
мной гордиться.

Ольга Прокушина, 
заведующий МБДОУ ЦРР 

«Детский сад № 132»
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В жизни каждого из нас есть наставник
Наставник — это особенный человек, который помогает нам 

осваивать новые навыки и знания. Он как луч света в темной 
комнате, который указывает путь и помогает не запутаться. 
С его помощью мы обретаем уверенность в себе и учимся пре-
одолевать трудности. Это не просто учитель или инструктор, это 
человек, который помогает своему наставляемому в личностном 
и профессиональном развитии и росте. В жизни каждого из нас 
был хотя бы один наставник. Наставники становятся для нас при-
мером, их опыт и знания становятся незаменимым и ценным да-
ром наставляемым. Благодаря им, мы движемся вперед вперед 
и учимся видеть мир по-другому.

Закончив Барнаульское педучилище, я проработала 25 лет воспи-
тателем детского сада, в родном селе Новоивановка Шипуновского 
района. Сменив место жительства, я пришла работать воспитателем 
в Детский сад № 202 в городе Барнауле. Моей коллегой, напарницей 
и наставником стала Татьяна Сергеевна Тупекова.

Да, не смотря на мой большой стаж работы воспитателем в детском 
саду, не смотря на то, что за плечами уже огромный жизненный опыт: 
открытые показы на методических объединениях, утренники в разных 
совершенно ролях, родительские собрания, субботники с родителями 
и еще много сделано другой работы — мне нужен был наставник. По-
тому что придя в новый коллектив, я испытала страх и неуверенность: 
смогу ли я влиться в новый коллектив. Я знаю, что адаптация педагога 
во многом зависит от психологического климата в коллективе, от стиля 

управления, от условий труда. Но в коллектив надо войти с желанием 
познакомиться, подружиться, включиться в общее дело.

Мой страх и волнение рассеялись после того, как тепло и радуш-
но приняла меня Татьяна Сергеевна. Она помогла мне влиться в кол-
лектив, компетентно подсказывала как преодолевать определенные 
затруднения. Моя коллега, воспитатель высшей квалификационной 

категории Тупекова Татьяна Сергеевна — великолепная женщина, 
надежный товарищ. В моменты неудач, когда опускались руки, именно 
она помогала «собрать волю в кулак» и идти дальше.

Татьяна Сергеевна — добрейший души человек, энтузиаст своего 
дела. Она живет интересами коллектива детского сада, заботами роди-
телей наших воспитанников. Умеет понять и принять каждого ребенка. 
Приветлива, доброжелательна с коллегами, артистична с детьми, поль-
зуется заслуженным авторитетом. Ее любят дети, уважают родители.

Хочется сказать огромное спасибо за то, что Татьяна Сергеевна 
в любую трудную минуту протянет руку помощи, даст мудрый совет. 
Мне повезло с наставником, потому что это педагог действительно 
гениальная, творческая личность. Она, безусловно, научила меня от-
нестись к своей работе искренне, всем сердцем и душой, ведь иначе 
никак нельзя. Я безгранично счастлива от того, что имею такого на-
ставника.

В заключение хочется сказать, что наставничество — это дар. Бла-
годаря наставникам, мы обретаем уверенность, мудрость и смелость 
идти вперед. Поэтому цените своих наставников, учитесь у них и, воз-
можно, однажды и вы сможете стать наставником для кого-то другого. 
И помните, что на пути к успеху и счастью всегда найдется человек, 
готовый поддержать и указать правильное направление.

Лариса Гречишникова,
 воспитатель МБДОУ «Детский сад № 202»

Как я стала ПРОФнаставником! Мой профсоюзный агитатор-наставник
«Уча других, 

мы учимся сами»
Л. Сенека

А   н ач а л а с ь  м оя  и с то -
рия с  того, что  в  сентябре 
2021  года в  группу детей 
старшего дошкольного воз-
раста нашего детского сада 
пришла работать воспита-
телем выпускница педаго-
гического колледжа Дарья 
Сергеевна Пирог. Ей, как мо-
лодому, начинающему педа-
гогу очень был необходим 
наставник.

И в детском саду нашелся 
такой воспитатель, который 
проработал педагогом доль-
ше пятнадцати лет, овладел 
навыками управления обра-
зовательной деятельностью, 
хорошо выполняющий свою 
работу и желающий обучать 
других, да к тому же профсо-
юзный активист. Это я- Тать-
яна Викторовна Ванюшкина. 
На первом месте у меня лю-
бовь к детям, способствует ко-
торой мой профессионализм 
и вовлеченность в работу! Хочу 
«заряжать» этими качествами 
и других коллег. И у меня поя-
вился наставляемый — Дарья 
Сергеевна.

Когда она только пришла 
в детский сад, после нашего 
знакомства и общения пере-
до мной появилась задача — 
определить, какие личностные 
и профессиональные навыки 
сформированы у воспитате-
ля, и какие проблемы она ис-
пытывает. Моя помощь была 
конкретной и оперативной: 
помогла Дарье Сергеевне ра-
зобраться в  годовом плане 
детского сада и выбрать тему 
для самообразования. Откры-
ла ей возможности профес-
сионального роста через учас-
тие в семинарах Профсоюза. 
Мы вместе приняли участие 
в форуме молодых педагогов 
«С  Профсоюзом по  жизни: 
старт в профессию». Я расска-
зала о работе профсоюзной ор-
ганизации, о правах и льготах 
сотрудников, и о том, что Да-
рье Сергеевне всегда подска-
жут и помогут в Профсоюзе.

Планируя свое сотрудни-
чество с Дарьей Сергеевной, 
я все разложила по «полочкам». 
Во — первых — какова мотива-
ция нашего взаимодействия? 
Это двусторонняя доброволь-
ная работа. Она эффективна, 

ведь Дарья Сергеевна на самом 
деле хочет овладеть навыками 
и стать хорошим специалистом. 
А я искренне желаю передать 
свои знания и навыки начина-
ющему специалисту.

Во-вторых, сотрудничество. 
Наставничество основывается 
на взаимном уважении и дове-
рии, поэтому я создала добро-
желательную атмосферу, и мы 
с Дарьей Сергеевной общаем-
ся на равных.

В-третьих, системность. 
Развитие и  поддержка мо-
лодого специалиста должны 
быть непрерывными. Поэтому 
при  возникновении любого 
профессионального вопроса 
мы всегда на связи.

И, наконец, результат: на-
ставничество можно считать 
удачным, ведь у Дарьи Сер-
геевны сформировался по-
ложительный опыт работы 
в детском саду и появилась 
мотивация продолжать работу 
именно в нашем учреждении. 
Она овладела необходимыми 
навыками и  сформировала 
собственную систему работы. 
У Дарьи Сергеевны появляют-
ся успехи в работе, которые 
удовлетворяют руководство 
дошкольного учреждения, 
родителей и воспитанников. 
Портфолио молодого специа-
листа пополняется дипломами 
и грамотами, а Молодежный 
Совет Барнаульской город-
ской организации Профсоюза 
пригласили Дарью Сергеев-
ну в свои ряды. И впереди ее 
еще ждут новые достижения.

М у д р е ц ы  г о в о р и л и , 
что  жизнь состоит из  того, 
что видит человек, оглянувшись 

назад. Хочется, наедятся, что вся 
деятельность молодых педаго-
гов раскроет их талант, повысит 
их  мнение о  педагогической 
профессии и они останутся в си-
стеме образования. Опытные 
педагоги, педагоги-наставники 
будут по-прежнему прилагать 
все усилия и создавать благо-
приятные условия для дальней-
шего профессионального роста 
молодых.

Коллеги! Мы так и сделали 
и у нас с Дарьей Сергеевной — 
получилось!

Татьяна Ванюшкина,
заместитель председателя 

ппо, воспитатель МБДОУ 
«Детский сад № 225»

Меня зовут Светлана Анд-
реевна, я работаю делопро-
изводителем в детском саду 
№ 234. Работаю я более пяти 
лет, но в Профсоюз не реша-
лась вступать, так как меня все 
и так устраивало. В детском 
саду «кипит» жизнь, постоян-
но проводятся какие-то меро-
приятия: то профгимнастика, 
то   витаминизаци я,  то   к а -
кие-то конкурсы и меропри-
ятия. Но я как-то оставалась 
в стороне от организации этих 
событий, в лучшем случае яв-
ляясь пассивным и незамет-
ным наблюдателем.

Мой профсоюзный агита-
тор — Асмик Макичовна, ра-
ботает младшим воспитателем. 
Очень инициативная, энергич-
ная и талантливая, умеющая 
удивить коллег своими спо-
собностями и успехами, Асмик 
Макичовна — всегда активная 
участница в жизни нашего кол-
лектива. Она в течение про-
должительного времени убе-
ждала меня вступить в ряды 
членов Профсоюза,  очень 
много рассказывала интерес-
ного о профсоюзной жизни, 
но я сомневалась — а надо ли 
мне это?

И вот однажды, когда в оче-
редной раз, наступило 8 марта…

В честь этого праздника в на-
шем коллективе уже несколько 
лет подряд проходит между со-
трудниками конкурс «А ну-ка, 
профсоюзные девчата»! В этом 

году мне посчастливилось при-
нять участие в нем в качестве 
члена жюри. Было очень здоро-
во и интересно! Мне все так все 
понравилось, я очень счастли-
ва, что мне доверили судейство 
этого замечательного, веселого 
соревнования. Я сразу стала 
заметна среди коллег, я даже 
увереннее себя почувствова-
ла! Вот что значит быть на виду, 
в центре внимания. Я поняла, 
что быть активной и заметной 
в коллективе — это то самое, 
что недоставало мне в моей 
размеренной профессиональ-
ной работе. Поэтому сразу 
после праздника я  приняла 
твердое решение и вступила 
в члены профсоюзной орга-
низации, потому что поняла, 

что уже не могу и не хочу быть 
в стороне от организации и уча-
стия в мероприятиях, которые 
делают пребывание наших со-
трудников на работе интерес-
ным, полезным, веселым.

Спасибо хочу выразить Ас-
мик Макичовне за ее неравно-
душие и отзывчивость. Теперь 
и я, человек, который не по-
наслышке знает, что  делает 
Профсоюз, веду сама агитаци-
онную работу по вступлению 
в члены Профсоюза новых со-
трудников. А Асмик Макичовну 
считаю своим профсоюзным 
наставником!

Светлана Галаш,
делопроизводитель

МБДОУ «Детский сад № 234»

Людмила Эйриховна  — 
опытный и высококвалифици-
рованный педагог-наставник, 
работающий в муниципаль-
ном бюджетном учреждении 
дошкольного образования 
«Валеологический центр». Яв-
ляясь педагогом-психологом, 
Людмила Эйриховна обладает 
глубокими знаниями и понима-
нием в области развития детей 
в раннем возрасте.

В своей работе педагог-на-
ставник ставит перед собой 
главную цель — содействовать 
развитию молодых специалистов 
и созданию благоприятной пе-
дагогической среды для детей. 
Березка Людмила Эйриховна 
обладает уникальным набором 
навыков и знаний, позволяющих 

ей эффективно взаимодейство-
вать с коллегами и вдохновлять 
их на постоянное совершенство-
вание и саморазвитие.

Доказав свою компетентность 
и профессионализм в течение 
многих лет работы, Людмила 
Эйриховна является поистине 
незаменимым активом для муни-
ципального бюджетного учреж-
дения. Ее участие и руководство 
в различных проектах и меропри-
ятиях способствуют формирова-
нию сильного и инновационного 
образовательного сообщества.

Педагог-психолог Березка 
Людмила Эйриховна является 
воплощением профессионализ-
ма и преданности своей работе. 
Она не только передает знания 
своим коллегам, но и создает ат-

мосферу взаимодействия и вза-
имопонимания, что сказывается 
на качестве образования, пре-
доставляемого муниципальным 
бюджетным учреждением.

Березка Людмила Эйрихов-
на — педагог-наставник, который 
вдохновляет и мотивирует мо-
лодых специалистов. Благодаря 
ее профессиональному опыту 
и чуткому отношению к каждому 
ребенку, она стремится создать 
настоящую педагогическую сказ-
ку, где каждый ребенок обретает 
уверенность в себе, развивает 
свои таланты и достигает успеха.

Людмила Эйриховна неиз-
менно демонстрирует высокий 
уровень компетентности, энту-
зиазма и ответственности, делая 
ее не только педагогом, но и на-

стоящим наставником и вдох-
новителем для  всех молодых 
специалистов. Ее преданность 
и предприимчивость делают ее 
образовательное учреждение 
востребованным и успешным.

Педагог-психолог Березка 
Людмила Эйриховна — яркий 
пример профессионала, кото-
рый умеет не только передавать 
знания, но и вдохновлять других 
на достижение высоких результа-
тов. Ее опыт и экспертиза являются 
незаменимыми ресурсами для му-
ниципального бюджетного учреж-
дения «Валеологический центр».

Дарья Музыченко, 
социальный педагог МБУ 

ДО ДОО (П) Ц 
«Валеологический центр»

Знакомьтесь: Березка Людмила Эйриховна
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Светлана Михайловна — «педагог-наставник» МБУ ДО ДОО 
(П) Ц «Валеологический центр».

Учителя-логопеды играют ключевую роль в развитии речевой ком-
петенции у детей. И Светлана Михайловна, как педагог-наставник в этой 
области, обладает особыми представлениями и ценностями, которых 
она придерживается в своей работе.

Первоначально Светлана Михайловна является поборницей инди-
видуального подхода к каждому ребенку. Она понимает, что каждый 
ребенок имеет свои уникальные потребности и способности, и стара-
ется адаптировать свою методику и программу под каждого обучающе-
гося. Она осознает важность установления доверительных отношений 
с детьми, что позволяет ей создать комфортную и безопасную атмос-
феру для обучения.

Светлана Михайловна также верит в объединение роли учителя-ло-
гопеда и родителя. Она полагает, что сотрудничество с родителями яв-
ляется незаменимым компонентом успешного преодоления проблем 
с речью. Своими представлениями Светлана Михайловна призывает 
родителей стать активными участниками процесса обучения, приме-
нять различные игровые и развивающие методы дома, а также регу-

лярно общаться с ней для получения обратной связи и рекомендаций.
Светлана Михайловна также уделяет большое внимание интеграции 

речевых упражнений в ежедневные занятия. Она стремится создать 
интересные и стимулирующие уроки, которые включают различные 
игры и активности для улучшения речевых навыков у детей. Она также 
придает большое значение использованию разнообразных материа-

лов и средств обучения, чтобы сделать обучение более интерактивным 
и увлекательным.

Важным аспектом работы Светланы Михайловны является постоян-
ное повышение своей профессиональной квалификации. Она часто по-
сещает семинары, конференции и тренинги, чтобы быть в курсе послед-
них научных разработок и технологий в области логопедии. Она активно 
обменивается опытом с коллегами и менторами, чтобы непрерывно со-
вершенствовать свои навыки и знания, помогает молодым специалистам 
развивать профессиональные навыки, осваивать методы и техники рабо-
ты, а также сопровождает их в процессе адаптации к профессии.

Светлана Михайловна также помогает развивать важные компетен-
ции молодым специалистам, такие как коммуникация, эмоциональное 
и профессиональное самосознание и адаптивность. Цель работы 
Светланы Михайловны Початковой — помочь молодым специалистам 
достичь успеха в своей профессии и стать опытными и квалифициро-
ванными профессионалами.

Дарья Музыченко, 
социальный педагог МБУ ДО ДОО (П) Ц  «Валеологический центр»

Знакомьтесь: Светлана Михайловна Початкова

Вести из  Молодежного Совета

Осень — старт зимы! Подготовится к которой необходимо 
не только людям, но и животным. Особенном это касается тех жи-
вотных, у которых нет хозяев, но которые находятся на попечении 
добрых людей.

Для добрых дел повод не нужен — важно желание и чувство 
сострадания. Осеннюю акцию добра решил провести наш Моло-
дежный Совет. Бросили клич в социальных сетях к сотрудникам 
образовательных организаций города — оказать помощь самым 
нуждающимся, и наши коллеги откликнулись.

Инициаторами проведения акции выступили мы — Виктория 
Алексеева, учитель школы № 107, Кирилл Чураков, учитель школы 
№ 128, Юлия Левшова, педагог Дома художественного творчества 
Индустриального района и я, Роман Попов.

С помощью коллег, учеников и родителей нам удалось собрать 
и передать приюту «Ласка» много кормов, лекарства и других не-
обходимых вещей для ухода за животными.

Считаем такие акции тоже делом Профсоюза — беречь мир, 
делать его добрее, объединяться для добрых дел. Это задача 
нашего профсоюзного актива! И в будущем будем преумножать 
добрые дела!

Роман Попов, председатель Молодежного Совета
Барнаульской городской организации Общероссийского 

Профсоюза образования,
учитель МБОУ «СОШ № 114»

Наставничество: твой путь к мастерству

Преумножать добрые дела!

Семинар «Наставничество: твой путь к мастерству», со-
стоявшийся 10 октября 2023 г, собрал 90 молодых педагогов 
с опытом работы до трех лет из образовательных организа-
ций города. Мероприятие проводилось комитетом Барнауль-
ской городской организации Общероссийского Профсоюза 
образования в рамках плана сотрудничества с комитетом 
по образованию города. Более двух часов работали педаго-
ги. Программа была чрезвычайно насыщенной — участники 
с большим энтузиазмом участвовали на всех площадках се-
минара.

Семинар начался с символичной экскурсии «Путешествие 
в образовательные организации будущего», ведь будущее обра-
зования в руках педагогов, которые сегодня только начинают свой 
путь в профессии. Участники семинара побывали в двух самых пе-
редовых, инновационных, оснащенных самым современным обо-
рудованием, образовательных организации города, коллективы 
которых активно занимаются реализацией проектов, участвуют 
в грантовой деятельности: лицей № 3 и детский сад № 261 «Исто-
ки». Презентацию опыта работы этих образовательных организа-
ций представили во время экскурсии руководители — директор 
лицея № 3,Заслуженный учитель Российской Федерации Елена 
Савостина и заведующий детского сада № 261» «Истоки», Почет-
ный работник общего образования Татьяна Бочкарева. Экскурсия 
дала представление о дальнейших перспективах развития обра-
зования, о том, какие современные рабочие места появляются 
и будут появляться в образовании. Много вопросов задавалось 
руководителям. Интересовало все: заработная плата, вакансии, 
количество молодежи, режим работы, есть ли наставничество 
и поддержка молодых кадров.

После экскурсии председатель Молодежного Совета Барна-
ульской городской организации Профсоюза Роман Попов, учи-
тель школы № 114, презентовал общественную работу профсо-
юзной молодежи города, рассказал о новых проектах, которые 
будут реализовываться в ближайшее время. Все они социально 
ориентированы и будут способствовать не только личностному 
росту молодых, но и расширению и развитию профессиональных 
навыков. Конечно, для занятий общественно значимой работой 
требуется время, но, по словам Романа, главное правильно все 
спланировать. Тогда появится возможность делать добрые дела: 

в профсоюзе, в волонтерском и наставническом движениях 
и не быть в стороне от коллектива.

Как не испугаться школы, как найти общий язык с детьми, 
с родителями, как быть интересным и авторитетным для коллег, 
для воспитанников и их родителей? Эти вопросы волнуют педаго-
гическую молодежь. На них ответили два замечательных настав-
ника, педагоги с большим стажем работы, учителя одной из луч-
ших в городе гимназий — гимназии № 42 Заслуженный учитель 
Российской Федерации, Почетный учитель города Барнаула Олег 
Николаевич Кравцов и Отличник народного просвещения, побе-
дитель конкурса «Учитель года» Андрей Геннадьевич Минаков.

А дальше ребята работали на практико-ориентированной 

площадке «Наставничество — движение лучших». Мастер-классы 
провели для них опытные педагоги-психологи, обратив внимание 
на особенности коммуникации молодого педагога с участниками 
образовательного процесса и на меры профилактики и разреше-
ния конфликтов в образовательной организации. Это были очень 
дельные советы, разговор шел эмоциональный и горячий, так 
как темы обсуждения самые актуальные.

Призеры профессиональных педагогических конкурсов Мари-
на Стяжкина, Вероника Петухова на своих мастер-классах расска-
зали о конкурсном профессиональном движении, о том, что дает 
участие в конкурсе, о поддержке и помощи коллектива во время 
подготовки к конкурсу и о том, что конкурсное движение — одна 
из форм профессионального роста и развития конкурсантов.

Не бойтесь участвовать в любом деле — таков совет и напут-
ствие прозвучали от всех спикеров семинара.

Конечно, на семинаре обсудили и тему безопасного поведения 
в сети «Интернет», ведь статус молодых людей с приходом на рабо-
ту поменялся: теперь они стали открытыми, публичными людьми 
для своих воспитанников, для их родителей. Как не стать жертвой 
травли, унижения в социальных сетях, как готовить информацию, 
которую можно открывать для своих коллег и для других участ-
ников образовательного процесса? Открыл секреты корректного 
поведения в социальных сетях Максим Рязанов, педагог дополни-
тельного образования Барнаульского детско-юношеского центра.

Методическая новинка — тоже предусмотрена была для каж-
дого участника семинара: всех познакомили с авторской техно-
логией работы со школьниками в форме интерактивной игры 
по краеведению, которую провели авторы — педагоги дополни-
тельного образования Барнаульского детско-юношеского центра.

Семинар завершился, но неформальное общение коллег про-
должится, ведь они познакомились, обменялись телефонами, 
некоторые из них приняли решение заниматься общественной 
работой и присоединиться к молодым профсоюзным активистам.

«Цикл таких семинаров мы будем продолжать для того, что-
бы быть уверенными в том, что все, кто пришел в образование 
вчера, идет сегодня и придет завтра — станутся в нем навсегда. 
А Профсоюз сделает все, чтобы работалось им комфортно и ин-
тересно» — такими словами завершила семинар Тамара Лесовых, 
председатель Барнаульской городской организации Профсоюза.

Информационный отдел
Барнаульской городской организации

 Общероссийского Профсоюза образования
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Вести из первичек

Обучение членов Профсоюза

Устав Общероссийского Профсоюза образования — настольная книга профактивиста
На очередном круглого-

дичном семинар-совещании 
председателей первичных 
профсоюзных организаций, 
который прошел в октябре, 
обсуждались очень важные 
вопросы.

Говорили о сайтах: презен-
тацию профсоюзных страни-
чек и сайтов делали участники 
конкурса сайтов «Лучший Про-
финформканал» председатели 
и ответственные за сайты пер-
вичных профсоюзных органи-
заций детских садов №№ 80, 
125, 202, 231, 235. Коллегам 

задавалось много вопросов, 
самые волнующие из  них: 
«Кто  размещает материал? 
Кто  готовить информацию? 
Много ли времени занимает?». 
Ответы, которые давали кол-
леги были ободряющие. Надо 
только начать работу по под-
готовке материалов, немнож-
ко подучиться справляться 
с  процедурой размещения 
и дело пойдет! Выступления 
были очень компетентные, ил-
люстрируемые презентация-
ми. _В общем, все получилось, 
к  тому  же эти выступления 

были обязательным конкурс-
ным испытанием.

Большое внимание уделено 
на семинар-совещании работе 
с Уставом Общероссийского 
Профсоюза образования: раз-
бирали полномочия первички, 
порядок принятия и постанов-
ки на учет и другие вопросы. Ра-
ботали с первоисточником, так 
как каждый председатель по-
лучил брошюру Устава для ор-
ганизации работы с первичной 
профсоюзной организацией.

Конечно, не семинаре-со-
вещании успели поговорить 

и о планируемых мероприяти-
ях: активно готовимся к про-
ведению Дня профсоюзного 
лидера, подвели итоги турист-
ского слета «ПРОФтур-2023», 
рассказали о благотворитель-
ной акции Молодежного Совета 
и вместе поставили на контроль 
оздоровление сотрудников 
образовательных организаций.

Информационный отдел
Барнаульской городской 

организации
Общероссийского Профсоюза 

образования

На первом, после периода отпусков, совещании председа-
телей первичных профсоюзных организаций обсуждались 
самые актуальные темы!

Начали совещание с приятного! Награждения Благодарно-
стями Алтайского краевого законодательного собрания членов 
Профсоюза за добросовестный труд и активную общественную 
работу, которые вручал Молотов Александр Владимирович, пред-
седатель комитета по образованию и науке

Алтайского краевого законодательного собрания.
Почетной грамотой Краевого Совета Профсоюзов награждена 

Оксана Левченко, главный правовой инспектор горкома Проф-
союза. Награду вручила председатель городской организации 
Тамара Николаевна Лесовых.

Далее, она особое внимание обратила на новшества в образо-
вании с 1 сентября 2023 года. Подвела итоги проверки готовности 
образовательных организаций, обратила внимание на эффек-
тивное сотрудничество некоторых профсоюзных организаций 
с администрациями по обеспечению комфортных и безопасных 
условий труда. Назвала победителей победителей конкурса Со-
циальное партнерство: безопасность и комфорт рабочих мест 
2023». Ими стали руководители одиннадцати образовательных 

организаций.
Говорили о плане работы первичных профорганизаций на вто-

рое полугодие 2023 года, особое внимание обратив на постанов-
ку напрофсоюзный учет и прием новых сотрудников в Профсо-
юз, на проведение открытого профсоюзного собрания с единой 
повесткой «ПРОФбезопасность-ресурс здоровья и ПРОФроста 
сотрудников». Представлены основные конкурсы, которые про-
водятся с сентября в городской организации в рамках традици-
онной акции «Профсоюз-это мы!»

В рамках очного этапа конкурса «Лучший ПРОФинформканал» 
представлены презентации сайтов первичных профсоюзных ор-
ганизаций дошкольных учреждений № 125, 202.

На совещании был представлен вновь избранный председа-
тель Молодежного Совета организации Роман Попов, учитель 
школы 114.

Разговор получился деловым, конкретным, задачи поставле-
ны! Эмоциональный настрой участников был позитивен и опти-
мистичен — к освоению новых профсоюзных вершин все готовы!

Информационный отдел
Барнаульской городской организации

Сентябрьский разговор ПРОФактива о ПРОФважном

Профсоюз и наше здоровье
В самом начале текуще-

го года председатель нашей 
первичной профсоюзной 
организации Людмила Эйри-
ховна Березка, довела до нас 
информацию о возможности 
поправить свое здоровье 
за счет средств профсоюза. 
Правда, сумма предлагалась 
сравнительно небольшая, 
всего 6000 рублей. Каза-
лось бы, как можно попра-
вить здоровье за такие день-
ги? Раньше я, как и многие 
мои коллеги, не верила в та-
кую перспективу. Но все-таки 
рискнула воспользоваться 
данным предложением.

По  направлению участ-
к о в о го  в р а ч а - те р а п е в т а , 
сдала необходимые анали-
зы и  обратилась в   барна-
ульский санаторий «Обь». 
Здесь, в рамках специальной 
оздоровительно программы 
для  работников просвеще-
ния, мне предложили пере-
чень процедур (на  выбор), 
согласно моим медицинским 
показаниям.

Следует отметить, что этот 
список весьма обширен. На-
пример я, по рекомендации 
специалистов, выбрала такие 
процедуры как: массаж (при за-
болевании позвоночника), 
гипоксивоздействие, трансце-
ребральное воздействие маг-
нитными полями, фитобар 
(различные виды коктейлей).

С 29 июня по 12 июля я по-
сещала вышеуказанные оздо-
ровите льные проце дуры, 
согласно амбулаторной кар-
ты-расписания, выданной мне 
в приемной дежурным мед. 
работником. Замечу, что рас-

писание процедур составля-
лось с учетом моих пожеланий 
(по времени).

Медицинский персонал 
санатория «Обь» заботливый, 
вежливый и учтивый. Хочется 
выразить огромную благодар-
ность всем врачам-специали-
стам и обслуживающему пер-
соналу.

Также благодарю профсо-
юзную организацию за забо-
ту о  нашем здоровье. А  тех 
коллег нашего учреждения, 

кто еще не является членом 
профсоюза, приглашаю всту-
пить в его ряды. Ведь чем мно-
г о ч и с л е н н е е  п е р в и ч н а я 
профсоюзная организация, 
тем больше подобных путе-
вок-курсовок будет выделять-
ся для наших сотрудников.

Давайте вместе с профсо-
юзом крепить наше здоровье!

Дарья Балуева, учитель-
логопед МБУ ДО ДОО (п) Ц 

«Валеологический центр» 

Августовские приключения 
профессиональных туристов

И зв ес тную поговорк у 
«Сапожник без сапог «мож-
но с уверенностью отнести 
к нам, работникам Алтайско-
го краевого Центра детского 
отдыха, туризма и краеве-
дения. Почему? Да потому 
что некогда специалистам 
нашего учреждения отды-
хать, заниматься изучением 
достопримечательностей 
родного края, путешество-
вать. Ведь мы занимаемся 
очень важным делом — ор-
ганизацией детского отды-
ха. Но оказывается — одно 
не противоречит другому. 
Это доказал наш Профсоюз.

И вот уже я, председатель 
нашей первички, Татьяна Ста-
нина, вдохновленная посто-
янными рекламными призы-
вами к путешествиям нашего 
горкома,  собрала первую 
экспериментальную группу 
отдыхающих туристов из на-
шего специализированного 
учреждения.

В  начале августа мы, ко-
манда из 10 человек впервые 
совершили путешествие в Гор-
ный Алтай на турбазу «Кедро-
вый остров», организованное 
городской организацией Об-
щероссийского Профсоюза 
образования. А всего в нашей 
общегородской группе проф-
союзных путешественников 
собралось 52 человека. Уже 
в автобусе началось знаком-
ство с другими отдыхающими, 
прислушивались к советам бы-
валых (уже не первый раз едут 
в «Кедровый остров»).

База «Кедровый остров» 
расположена на правом бере-
гу реки Катунь, красивые пей-
зажи, чистейший воздух. С по-
годой нам повезло, все дни мы 
проводили на свежем воздухе 
у реки: беседки, гамаки, про-
гулки и бассейн. В субботний 
вечер ушли в отдых «с головой» 
в прямом смысле — приняли 
участие в «Пенной вечерин-
ке»: баловались как маленькие 
дети.

За  выходные дни мы по-
сетили интересные места, 
вспомнили географию и физ-
культуру, так как было много 
пешеходных прогулок: гора 
Пикет, остров «Патмос» и Че-

мальская ГЭС, водопад «Че 
Чкыш», скала «Зубы Дракона». 
Уставшие, но счастливые, все 
возвращались домой. У  нас 
появились новые друзья, мы 
получили новые впечатления. 
Отдых был очень активный. 
Решили сделать хорошей тра-
дицией — участие в профсо-
юзных путешествиях. Давайте 
проводить вместе, интересно 
выходные дни с Профсоюзом!

Татьяна Станина, педагог 
дополнительного образо-

вания,
председатель первичной 

профсоюзной организации 
КГБУДО «АКЦДОТиК»
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В очередной раз хочется выразить благодарность Барна-
ульской городской организации

Общероссийского Профсоюза образования
во главе с Тамарой Николаевной Лесовых за заботу и органи-

зацию досуга членов Профсоюза. Спасибо за интересную и насы-
щенную программу путешествия в солнечные, осенние выходные.

В теплые октябрьские выходные мы побывали на горе Пикет, 
полюбовались окрестностями, сделали фото на память.

Отдыхали на отличной базе «Чемальское заречье» — благо-
устроенное и уютное местечко. Чистая, ухоженная территория. 
Гостеприимная администрация. Уютные, комфортные, теплые, 
оборудованные всем необходимым домики. Было, очень приятно 
провести свой отдых в этом месте.

Место сказочное. Вечером гуляли по территории, любова-
лись горными пейзажами окружающими базу. Делали снимки 
на память. Деревья, кустарники, клумбы радовали глаз. Можно 
было посидеть у фонтана, в уютной беседке. Желающие жарили 
шашлыки.

На второй день прогулялись по Чемальское набережной, при-
обрели сувениры, вкусные дары Алтая. Прокатились на колесе 
обозрения, восхищались живописными видами природы с высо-
ты птичьего полета. Полюбовались с высоты красивыми видами 
на реку Катунь, на горы. Желающие прокатились на квадроци-
клах. Посетили остров Патмос. Побывали в Храме Иоанна Бого-
слова. Сделали незабываемые фото на фоне скалы Зубы Дракона.

Побывали на Камышлинском водопаде. Испытали драйв на мо-
торных лодках, переплавляясь по Катуни.

Живописная природа Алтая оставляет неизгладимые впечат-
ления, успокаивает и заряжает энергией и хорошим настроением 
на долгое время. А это так необходимо педагогам. Не у всех есть 
возможность путешествовать по Горному Алтаю самостоятельно. 
А нам, педагогическим работникам, профсоюз предоставляет та-
кую возможность, за что низкий поклон и глубокая благодарность 
от всего сердца. СПАСИБО!!!

Нина Белянова,
 ветеран педагогического труда

и Профсоюза МБДОУ «Детский сад № 90»

Сказочное путешествие с Профсоюзом!

Лето  — пора отпусков, 
каникул, поездок и путеше-
ствий. В холодные дни, так 
хочется вернуться в  лето. 
Воспоминания и  фотогра-
фии об этом времени года 
согревают и вызывают ра-
достные эмоции. Если вы 
еще не вступили в Профсо-
юз, значит ваша жизнь скуч-
на. Барнаульский город-
ской комитет Профсоюза 
работников народного об-
разования и науки РФ дает 
возможность провести неза-
бываемое лето всей семьей.

И вот я снова здесь, в лю-
бимой Белокурихе, чтобы по-
править здоровье, подышать 
чудодейственным воздухом, 
насладиться видом гор, звуком 
рек, в общем, почувствовать 
себя счастливой. Это благодат-
ное место я открыла для себя 
в 2018-м году, когда впервые 
поехала на отдых с Профсою-
зом и с тех пор, как только появ-
ляется возможность, еду сюда, 
в санаторий «Солнечный».

Два раза в год обязательно 
приезжаю — осенью, как пра-
вило, в сентябре на выходные, 
и  летом, чтобы отдохнуть, 
подзарядиться. Интересные 
экскурсии, красивая канатная 
дорога, живописная природа 
радуют и восхищают. А денд-
рарий Алтайское Холмого-
рье (Цветущая долина) — это 
просто сказка!

От всей души благодарю 
Барнаульский городской ко-
митет Профсоюза за заботу 
по организации отдыха и оздо-
ровления работников образо-
вания, за нашу безопасность 
в  дороге. Хочется отметить 
высокий профессионализм 
и доброжелательность води-
телей и экскурсоводов. С не-
терпением ждем новых встреч 
и поездок.

Марина Холодкова,
председатель первичной 

профсоюзной организации,
воспитатель МБДОУ «Дет-

ский сад № 208»

Первые дни сентября — 
важный организационный 
момент для начала работы 
профсоюзного актива. Ко-
нечно, подготовился к этому 
началу и горком. Мы соста-
вили чек-листы по органи-
зации работы председате-
лей в начале учебного года 
и  по  организации работы 
по  приему и  пос тановке 
на профсоюзный учет. Под-
готовить методическое со-
провождение профсоюзной 
работы — задача непростая, 
но для педагогов понятная, 
ведь методика — наше про-

фессиональная составляю-
щая педагогической работы. 
Тем более что профсоюзное 
наставничество, которое 
тоже основано на методи-
ческом взаимодействии — 
у нас в действии. Знакомим 
вас с  одним из  примеров 
нашего наставнического со-
дружества председателей 
первичек.

Новый учебный год начал-
ся со встречи опытного пред-
седателя-наставника Татьяны 
Кондрашиной с коллективом 
профсоюзной организации 
детского сада № 132.

О чем шел разговор? О са-
мом ПРОФглавном: как при-
влечь в профсоюз, как сделать 
жизнь коллектива интересной, 
полезной и способствующей 
профессиональному и  лич-
н о с т н о м у  р о с т у  к о л л е г ? 
В   ч е м   с е к р е т ы  д р у ж н о го 
и успешного коллектива? Та-
тьяна Кондрашина увере-
на, что в совместной работе 
и в совместном отдыхе, в орга-
низации музея профсоюзного 
движения, в открытии Доски 
Почета с фото самых активных 
общественников и, конечно, 
в праздниках, награждениях 

Воспоминания 
о лете

и чествованиях, в заботе друг 
о друге и в поддержке.

Год педагога и наставника 
во всей стране способствует и ак-
тивизации профсоюзного настав-
ничества. Наши 17 профсоюзных 
пар продолжают взаимодейст-
вие. Уверены, что оно полезно 
для обеих сторон: и наставника, 
и наставляемого. Думаем, что ре-
зультатом профнаставничества 
станет не только профмастерст-
во, но и крепкая дружба!

Информационный отдел
Барнаульской городской 

организации

Методические проекты 
в профессиональной 
и профсоюзной работе
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Профсоюзная «подзарядка» на старте учебного года!
Активно идет в первич-

ных профсоюзных органи-
зациях города акция по при-
ему в  Профсоюз молодых 
специалистов и  по  поста-
новке на  учет новых со-
трудников «В новый учеб-
ный год — с Профсоюзом!». 
Председатели первичных 
профсоюзных организаций 
совместно с социальными 
партнерами  — руководи-
телями образовательных 
организаций активно про-
пагандируют профсоюзное 
движение. На начало учеб-
ного года ПРОФнаставники 
начинают свою работу, по-
могая новым сотрудникам 
из числа педагогической мо-
лодежи закрепиться на ра-
бочих местах, адаптировать-
ся в трудовых коллективах.

Самая горячая пора в уч-
реждениях — начало учебно-
го года проходит с участием 
Профсоюза, Тут и подготовка 
к профессиональному празд-
нику, организация корпора-
тивных загородных поездок 
профсоюзных коллективов, 
организация участия в семина-
рах для молодых специалистов 
и конечно, активное участие 
в конкурсном ПРОФдвижении. 

Мы — Дом художественного 
творчества Индустриального 
района активно принимаем 
все предложения, которые 
приходят от нашего городско-
го комитета.

Корпоративный выезд, при-
уроченный к началу учебного 
года и ко Дню учителя у нас 

проходит по особому. Каждый 
год осенью наш педагогиче-
ский коллектив отправляется 
на «Арбузник». И это уже стало 
традицией Дома творчества. 
Вот и в этом году педагоги от-
правились на праздник, ор-
ганизаторами которого были 
по традиции я, председатель 

Профсоюза, и команда нашего 
педагогического актива.

Яркая и насыщенная прог-
рамма ждала гостей:

тематическая фотозона, 
игра «КвизБуз», обряд-посвя-
щение молодых педагогов 
в члены Профсоюза,

дискотека, открытый ми-

крофон и многое-многое дру-
гое.

А еще хочется поделиться 
радостным событием: у  нас 
в  «первичке» пополнение. 
Шесть молодых, энергичных 
и  очень симпатичных спе-
циалистов, начинающих свой 
педагогический путь, вошли 

в наш коллектив, и стали чле-
нами Профсоюза работников 
образования.

На первом собрании тру-
дового коллектива их поздра-
вили директор от админист-
рации и я, как председатель 
первичной профорганизации. 
Были вручены подарки и есть 
уверенность — работать им 
в нашем коллективе будет ин-
тересно.

А впереди у нашего коллек-
тива — творчество с нашими 
воспитанниками. Интересные 
дискуссии на профессиональ-
ные темы на педсоветах, отчет-
ные концерты, выступления 
перед родителями воспитанни-
ков. Мы ко всему готовы — про-
фсоюзная подзарядка на старте 
учебного года состоялась!

Екатерина Алексеева,
Председатель ппо,

педагог дополнительного 
образования

Юлия Левшова, председа-
тель молодежного Совета

ппо,
педагог дополнительного 

образования
МБУДО «Дом художествен-

ного творчества Индустри-
ального района»

Победа наставников — в успехах наставляемых

Учение с увлечением…
Учением с увлечением за-

нялся наш коллектив гимна-
зии № 42 в предпраздничные 
дни, накануне Дня учителя. 
Почему? Да потому, что мы 
решили выехать за пределы 
Барнаула на учебу, совме-
щенную с  увлекательным 
отдыхом.

Дело в том, что наш руково-
дитель образовательной орга-
низации Иван Алексеевич Гре-
бенкин, предложил впервые 
вывезти за пределы Барнаула 
большой коллектив гимназии, 
а наш профсоюзный комитет 
поддержал эту идею. Но  так 
как у всех семьи, дачные заботы 
и дела — далеко и надолго вые-
хать никто не согласился, но вот 
в  Горный Алтай на  два дня, 
на туркомплекс «Адару» вырва-
лось из будней человек 50. И это 
была прекрасная поездка!

Конечно, наш целеустрем-
ленный и вечно обучающийся 
коллектив гимназии не смог 
п о е х ать  н а   отд ы х  то л ь к о 
со спортивно-массовой и куль-
турной программами! Нет! Поэ-
тому мы не только думали о до-
суге, но и о профессиональном 
росте наших коллег: для чего 
организовали мастер-классы 
от победителей и призеров 
конкурсов «Учитель года», «Ме-
тодист года» Томской области 
Дмитрия Попцова и Веры Ди-
денко и Людмилы Воробьевой.

Коллеги поделились с нами 
новыми педагогическими тех-
никами и методическими пра-
ктиками, рассказали о своем 
опыте работы.

В ответ мы показали томи-
чам красоты Горного Алтая, вы-
кроили, все-таки, на прогулки 
время от напряженной учебы!

В завершении прекрасных 
двух дней пребывания нашего 
коллектива в корпоративном 
путешествии мы посетили за-
мечательный Национальный 
м у з е й  Ре с п у б л и к и  А л т а й 
имени А. В. Анохина, увлека-
тельная экскурсия в котором 
не оставила равнодушным ни-
кого из нас!

Вот так мы решили нес-
колько задач, одним совмест-
ным мероприятием: укрепили 
коллектив, научили коллектив 
и  дали возможность насла-
диться красотой нашей Катуни 
и гор Алтая нашим коллегам 
из Томска!

Ольга Молоканова,
председатель профсоюзной 

организации,
педагог-библиотекарь МБОУ 

«Гимназия № 42»

В нашей 114 школе совсем 
недавно прошли спортивные 
соревнования среди педаго-
гических работников, приу-
роченные к мероприятиям 
Года педагога и наставника. 
Организаторами стали дирек-
тор школы Наталья Александ-
ровна Екшибарова и профсо-
юзный комитет первичной 
профсоюзной организации 
во главе с Ириной Яковлев-
ной Лисицкой.

Это было памятное событие 
в жизни коллектива! Во-первых, 
мы долго спорили какое меро-
приятие провести — спортив-
ное или творческое, решили 
объединить два направления. 
За основу взять спортивные 
эстафеты, чтобы показать свои 
силы, ловкость и  быстроту, 
все те качества, что помогают 
в профессиональной работе. 
Ведь учитель для своих учени-
ков всегда лидер -проявляет 

силу воли, убеждая своих вос-
питанников, в необходимости 

соблюдать правила поведения, 
слушать старших и вежливо 

общаться со  сверстниками, 
быстро решает задачи и все 

проблемы, которые возникают 
в классном коллективе, ловко 
находит решения из  безвы-
ходных, на первый взгляд, си-
туаций. Ну а педагогическое 
творчество, оно во всем проя-
вилось — и в форме участников 
мероприятия, и в оформлении 
спортзала и, конечно, в содер-
жании напутствий, которые 
давали и Ирина Яковлевна Ли-
сицкая, наш профорг, и Наталья 
Александровна Екшибарова — 
наш директор.

Сформировались две коман-
ды из опытных педагогов-на-
ставников и из молодых педаго-
гов-наставляемых. Я возглавил 
команду молодых педагогов, 
и мы увлеченно включились 
в конкурсную Программу. Были 
у наших команд и группы под-
держки из коллег, кто не про-
шел «строгий» отбор школьно-
профсоюзной медкомиссии 
в состав команд. Те, кто не попал 

в команду — решали очень важ-
ную задачу. Пока мы соревнова-
лись — они создавали нам бла-
гоприятный эмоциональный 
фон состязаний: поддерживали 
нас лозунгами, кричалками и, 
даже, подсвистывали от азарта!

Победитель определился 
по небольшому отрыву в бал-
лах — наставляемые преодо-
лели спортивную программу 
с лучшим результатом. Но по-
беда наставников — в успехах 
их учеников, так и получилось. 
Своей победой мы порадовали 
наших коллег и радость нашего 
успеха разделили всем коллек-
тивом. Здорово быть вместе 
во  всем: в  работе, в  отдыхе 
и в Профсоюзе!

Роман Попов, председа-
тель Молодежного Совета 

Барнаульской городской ор-
ганизации Общероссийского 

Профсоюза образования
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В октябре в детском саду № 177 состоялась традиционная 
встреча добрых друзей, посвященная Дню пожилого челове-
ка, организованная профсоюзным комитетом.

Мы пригласили людей, которые всю свою жизнь связали с вос-
питанием детей, встретились с нашими уважаемыми пенсионе-
рами, которые много лет отдали работе в нашем детском саду.

В концертной программе «Поколения вместе!» выступили все 
возрастные группы детского сада: прозвучали песни, стихи, были 
исполнены танцы. Дети своими руками приготовили подарки 
для наших дорогих гостей. Закончился концерт песней в испол-
нении педагогов «Мы желаем счастья вам!»

Одна из педагогов, Ольга Николаевна Шибалова, участница 
концерта, была приятно удивлена, когда в зрительном зале уви-
дела свою первую воспитательницу — Светлану Александровну 
Погорелую. Но каково же было удивление всех сотрудников, ког-
да Светлана Александровна узнала свою воспитанницу.

После концерта мы провели экскурсию по группам и другим 
помещениям детского сада для наших гостей. «Конечно, детский 
сад изменился!» — это отметили все наши уважаемые пенсионе-
ры. Бывшим сотрудникам хотелось подольше задержаться имен-
но в тех группах, в которых они работали несколько лет назад, 
пообщаться с воспитателями, которые трудятся там сегодня.

Общение, воспоминания продолжились за чашкой чая с вкус-
нейшими тортами от профсоюзного комитета.

Вся встреча была наполнена душевностью, теплотой, позити-
вом!

Елена Дорогавцева,
председатель ппо МБДОУ «Детский сад № 177»

В нашем детском саду в период подъема ви-
русных заболеваний состоялась традиционная 
витаминизация. Но прошла она не традиционно, 
а по-особому. Мы решили поиграть, но не с детьми, 
как играем ежедневно на своих рабочих местах, 
а со взрослыми — с нашими членами Профсоюза. 
Игра была тематическая — витаминная: квест-иг-
ра «Если в поле не один, принимай Профвитамин». 
Разделившись на две команды участники состяза-
лись в различных эстафетах и эстафеты эти были 
не только спортивно-развлекательные, но и по-
лезно-витаминные: например, «свари»(презентуй 
рецепт) суп или компот, быстро очисти яблоко 
или морковь.

По итогам мероприятия, конечно, победила друж-
ба и здоровье, все участники спели песню, которую 
по праву можно назвать гимном витаминизации:

Профсоюз к тебе примчится, если вдруг ты заболе-
ешь!

Витамины принесет, ОРВИ, простуду, стрессы —
Все Профсоюз наш снимет и смахнет….
А наш профсоюзный комитет вооружил своих чле-

нов профсоюзной организации витаминным набором 
для поднятия и укрепления иммунитета.

Забота и внимание к членам профсоюзной органи-
зации поможет победить любую «заразу».

Олеся Седешева, председатель ппо,
воспитатель МАДОУ «Детский сад № 257»

Я не так давно стала членом профсоюза, но знала всегда, 
что профсоюзная организация приходит на помощь в раз-
личных сложных жизненных ситуациях. Случилось так, 
что у меня обнаружились большие проблемы со здоровьем. 
Хотелось бы выразить большую благодарность городскому 
комитету профсоюза работников народного образования 
и науки за оказанную мне материальную помощь. Я получи-
ла ее дважды: в связи с перенесенным заболеванием и в свя-
зи с подготовкой к школе моего ребенка.

Большое спасибо за возможность посещать спектакли наших 
любимых театров со скидкой на оплату билетов. С удовольствием 
сама пользуюсь этой возможностью и рекомендую другим членам 
профсоюза. Очень понравился спектакль «Человек- амфибия» 
в Театре музыкальной комедии и «Король Лир» в Театре драмы.

А какие туристические поездки устраиваются нашими органи-
заторами! С большой радостью сьездили с дочкой в Новосибирск, 
посетили цирк и планетарий. Автобус был комфортабельный 
и дорога была приятной.

Поэтому от всей души спасибо большое, что делаете нашу 
жизнь радостнее и интереснее!!!

Татьяна Дудик,  учитель
КГКОУ «Вечерняя школа № 2»

Осень. Лагерь. Профсоюз. Турслет
В   это м  год у  н а ш  д е т-

с к и й  с а д  п р е д с т а в л я л а 
команда «Жуки»на  турс-
лете «Профтур-2023», это 
было наше первое участие 
в спортивно-туристичеких 
соревнованиях.  Д ля  нас 
было очень волнительно 
принять участие в  таком 
необычном д ля  детских 
садов мероприятии. Все 
было интересно. После по-
строения всех семнадцати 
команд на линейке, участ-
ников поприветствовали 
организаторы соревнова-
ний и  судьи. Состязания 
включали несколько эта-
пов: не только спортивные, 
н о   и   и н те л л е к т уа л ь н ы е 

и  творческие  — со  всеми 
мы справились.

На этапе «Спортивное ори-
ентирование» участники на-
шей команды, изучив карту 
маршрута, быстро передви-
гались по лесным тропинкам, 
и легко отыскали все контр-
ольные точки. Затем состоял-
ся этап краеведения «Краса 
Алтая». Участники команды 
за отведенные десять минут, 
правильно ответили на воп-
росы викторины об истории 
и географии Алтайского края. 
Мы любим и знаем нашу Ма-
лую Родину — Алтай, поэтому 
испытания прошли легко.

А потом состоялся самый 
главный этап, ради которого 

мы приехали на турслет, со-
ревнования по спортивному 
туризму в  дисциплине «Ди-
станция пешеходная». Нам 
выдали специальное снаряже-
ние, надели каски, проинструк-
тировали, дали старт и мы по-
бежали.

Вы спросите: «Было труд-
но?», мы ответим: «Было класс-
но!» Мы переправлялись через 
ручей по сваленному бревну. 
Мы шагали по натянутой меж-
ду деревьев веревке, на высо-
те. Мы перебирались на другой 
берег речки, держась руками 
и ногами за навесной трос. Мы 
теперь знаем, что такое стра-
ховочный трос, карабин, вось-
мерка и жумар.

А вечером наша дружная 
команда приняла учас тие 
в конкурсе «визиток» команд 
и  конк урсе профсоюзной 
и туристической песни. Нас 
очень тепло приветствовал 
зал — жюри и зрители. После 
вечернего мероприятия была 
дискотека. Мы с удовольстви-
ем повеселились и вспомнили 
свои юные годы.

П р о щ а я с ь  с   л а г е р е м , 
с организаторами и новыми 
друзьями, мы пообещали, 
что встретимся вновь через 
год на турслете-2024!

Елена Дорогавцева,
председатель ппо МБДОУ 

«Детский сад № 177»

Поколения вместе!

Спасибо, 
что делаете нашу 
жизнь радостнее 
и интереснее

С Профсоюзом победим 
любую заразу!
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Вести из первичек

Не быть равнодушными, не оставаться в стороне, когда 
твоя страна проживает сложный период. Внести посильный 
вклад в наше общее дело на благо Росси. Это не только мое 
желание, как педагога и гражданина моей страны России, это 
желание каждого из нас — кто здесь, в мирной стороне, сопе-
реживает делам на фронте.

Вот уже год наше творческое объединение «Карамель» муни-
ципального бюджетного учреждения «Детско-юношеский центр» 
Индустриального района, сотрудничает по велению сердца, с во-
лонтерской группой «Помощь Ребятам Z». В канун Нового года 
решили отправить ребятам на фронт небольшие подарки, сде-
ланные своими руками, красивые чайные ложечки. Для этого 
учащиеся «Карамели» пришли в объединение в свой выходной 
день, отложив все воскресные планы и не обращая внимание 
на капризную погоду. Работали очень дружно и воодушевленно. 
Сделанные с любовью ложечки получились очень красивыми. 
А к чайным ложкам дети и их родители передали кучу вкусня-
шек: печенье, вафли, конфеты, шоколад, чай, кофе, сахар. И, ко-
нечно же, письма с рисунками, с рассказами о себе с теплыми 
пожеланиями, словами поддержки.

Н. М. Лебедева,
методист МБУДО «ДЮЦ» Индустриального района

Не быть равнодушными

Накануне новогодних праздников не останавливается 
работа волонтеров и по сбору помощи участникам специ-
альной военной операции. Конечно, эта работа должна быть 
непрерывна, и радует то, что наши профсоюзные активисты 
не остаются в стороне. Всегда приятна весть из дома, защит-
никам хочется получить обычные вещи: конфеты, печенье, 
чай, кофе, халву. Все это собираем всем миром. Особенно, 
все воины ждут теплые слова от соотечественников, а если 
это детские рисунки с пожеланиями — они радуют всех: и тех 
у кого есть дети, и тех, которые о них только мечтают, и тех, 
у кого есть внуки. Ведь ради детей, внуков, ради будущего 
нашей страны они и воюют.

С гордостью сегодня называем те первичные профсоюзные 
организации, даже целые коллективы образовательных органи-
заций, в которых работа по сбору помощи ведется круглогодично. 
Более того, коллеги вместе с учителями и воспитанниками сами 
плетут маскировочные сети, изготавливают блиндажные свечи, 
шьют маскировочные халаты. Да всего и не перечесть. Люди прос-
то вкладывают душу и не остаются в стороне, внося свой весомый 
вклад в победу. С благодарностью, называю наших активистов.

Коллектив детского сада № 208, председатель первичной 
профсоюзной организации Марина Александровна Холодкова, 
присоединился к волонтерскому движению «Добрая воля 22». 
Плетут маскировочные сети нашим бойцам, которыми укрывают 
блиндажи и технику.

Школа № 78, председатель первичной профсоюзной организа-
ции Елена Анатольевна Шевченко, постоянно сотрудничает с во-
лонтерской группой «Весточка из дома». Вяжут сети, собирают 
посылки, сделали пробную партию сухого душа и начали делать 
окопные свечи.

Коллектив детского сада № 21отправил с волонтерами в при-
фронтовой госпиталь одеяла, письма, мед, небольшие гостинцы, 
постоянно отправляют посылки на передовую Запорожья.

Детский сад № 221, председатель первичной профсоюзной 
организации Наталья Николаевна Комарова, постоянно собира-
ет посылки для наших воинов. Пишут с детками письма, рисуют 
открытки, привлекают к этой работе и родителей воспитанников.

Накануне Нового года, в начале декабря машину с благотво-
рительной помощью отправляет коллектив детского сада № 156, 
председатель первичной профсоюзной организации Ольга От-
товна Пилегина.

Детский сад № 186, председатель первичной профсоюзной 
организации Анна Владимировна Королева, тесно сотрудничает 
с командой волонтеров помощи фронту «Алтай работает». К Ново-
му году активно собирали посылки для бойцов, участников СВО, 
в сборе принимали участие и сотрудники и семьи воспитанников.

Второй год сотрудничает с «Весточкой из дома», с группой 
«Творим добро вместе» коллектив детского сада № 275, председа-
тель первичной профсоюзной организации, Светлана Владими-
ровна Санкина. По отзывам коллег эта помощь она не только тем, 
кто на фронте. Помощь помогает снизить тревогу и боль за близких, 
находящихся на передовой, да и получить удовлетворение от сопри-
частности к одному делу нашего народа «Быть вместе!» Сотрудники 
также отправили защитникам Новогодние поздравления.

Детский сад № 221, председатель первичной профсоюзной 
орнганизации Ольга Валерьевна Баранова, постоянно отправля-
ют посылки. Стараются собрать все необходимое для тех, кто вда-
ли от дома — теплые вещи, сменное белье, медикаменты.

Детский № 215 сад на постоянной основе сотрудничает с бла-
готворительной организацией «Добро хорошо». Активно сотруд-
ничают и собирают благотворительную помощь.

Коллектив Детско-юношеского центра Индустриального рай-
она, председатель первичной профсоюзной организации Оксана 
Александровна Гришанович, отправили подарки воинам на Но-
вый год.

Школа № 93, председатель первичной профсоюзной органи-
зации Ирина Николаевна Терновая, приняла активное участие 
в акции «Помощь солдатам СВО». Коллектив школы уверен — это 
помощь не только нашим бойцам, но и самим благотворителям. 
И выражается она в объединении коллектива, патриотизме, вза-
имопомощи, взаимоподдержке.

Председатели первичных профсоюзных организаций детских 
садов № 163 и № 239 присоединилась к движению оказания помо-
щи участникам СВО и активно включились в работу по вовлече-
нию в волонтерское движение коллег.

«Кто-то собирает посылки, кто-то отправляет деньги — любая 
форма участия в волонтерском движении важна» — считает пред-
седатель первичной профсоюзной организации детского сада 
№ 67 Наталья Анатольевна Махова. Важно подхватить инициативу 
коллег. Надо вдохновлять друг друга на добрые дела и поддержи-
вать наших защитников — Профсоюз нам всем в помощь.

После обращения Президиума Барнаульской городской орга-
низации ко всем нашим профактивистам с просьбой активизиро-
вать работу по сбору помощи накануне новогодних праздников 
и в период зимних холодов — работа забурлила, оживилась, есть 
хорошие результаты и эта работа продолжается.

Марина Некрасова,
заместитель председателя Барнаульской городской

организации Общероссийского профсоюза образования

Готовим новогодние 
поздравления и подарки!

Что такое профессиональный успех — это достижение 
поставленных целей в работе, удача в профессиональной са-
мореализации и признание ваших достижений обществом. 
Но на самом деле каждый человек сам для себя определяет 
критерии успешности: должность, месячный доход, похвала 
со стороны начальства, слова благодарности от окружаю-
щих, известность. За каждым успехом лежит каждодневный 
труд.

А что же для меня успех, как для педагога дошкольного учреж-
дения?

Имея 35-ти летний стаж работы с детьми дошкольного возра-
ста, мне всегда было важно, чтобы дети чувствовали мою любовь 
к ним. Организовывала свою работу так, чтобы каждому ребен-
ку хотелось идти в детский сад, потому что там его ждут и будет 
что-то интересное, новое, занимательное. А каждый родитель бы 
понимал, что его чадо не только научат определенным умениям 
и навыкам, но и по родительски согреют своим теплом. Мое отно-
шение к детям и родителям с любовью и уважением всегда давали 
свои положительные результаты: признание родителей, трепет-
ные встречи с детьми после выпуска из дошкольного учреждения. 
Наверное, это определенная часть моего успеха в профессии.

Продолжая разговор об успехе и совершенствовании в про-
фесси, необходимо сказать, что самообразование и повышение 
своего мастерства, учеба, курсы повышения квалификации, вы-
ступление с обобщением опыта на методических объединениях, 
участие в конкурсах профессиональных, творческих на разных 
дает возможность приобрести колоссальный опыт и это неотъ-
емлемая часть моей профессиональной истории. А еще нужно 
сотрудничество с педагогами, родителями, детьми, различными 
организациями.

С  2006  года являюсь членом Профсоюза и  очень рада, 
что в Барнаульской городской организации кипит бурная, яркая 
жизнь: конкурсы, встречи, спортивные соревнования, флешмобы, 
ориентированные на здоровье детей, педагогов и родителей, 
акции витаминизации с профсоюзом, квесты, коллективные ма-
рафоны, выезды на природу и выходы в театры города. Я имею 
возможность быть участником этих интересных событий! И это 
тоже проявление моей активной позиции — постоянный труд 
и неравнодушие к тому, что ты делаешь.

А самое главное — надо получать удовольствие от того, что ты 
делаешь! Тогда успех обязательно придет!

Ольга Величкина,
инструктор по физической культуре

МБДОУ «Детский сад № 186»

«История 
моегоПРОФуспеха»
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Одной из целей в воспитательно-образовательной деятельности школы раннего развития 
«Родничок» муниципального бюджетного учреждения «Детско-юношеский центр» Индустри-
ального района является воспитание гражданско-патриотических качеств у учащихся. Уже 
сейчас, в дошкольном возрасте, педагоги стараются воспитать в детях чувство патриотизма, 
любви к своей Родине, чувство гордости за наших Защитников Отечества, желание вырасти 
здоровыми, мужественными, смелыми, как солдаты, и принести пользу своей стране, своему 
народу — стать Защитниками Отечества.

Патриотизм в дошкольном возрасте воспитывается не только словом, но и делом. В этом я убе-
ждена и как педагог, и как профсоюзный лидер нашего учреждения. Меня поддерживают мои кол-
легия, поэтому работу с воспитанниками проводят всепедпгоги, присоединяясь своими семьями 
к сбору благотворительной помощи.

В декабре педагоги трех групп «Непоседы», «Почемучки» и «Знайки» на занятиях по художест-
венному творчеству в преддверии Нового года с большим энтузиазмом и старанием изготовили 
поздравительные открытки с добрыми словами и пожеланиями победы солдатам СВО.

Это очень важная работа — ведь наша поддержка так необходима нашим защитникам. Вместе 
с детскими поделками и письмами волонтеры из группы «Помощь Ребятам Z» в воскресенье, 10 
декабря, отправили очередную партию груза для наших ребят. Мы все очень довольны, что частич-
ка нашего тепла, которая есть в наших подарках, согреет души бойцов и подарит им новогоднее 
настроение!

Желаем нашим солдатам сил, терпения, держаться вместе!

Оксана Гришанович,
председатель ппо,

педагог-организатор
МБУДО «ДЮЦ Индустриального района

Все члены коллектива поддерживают усилия нашего государства по защите суверенитета нашей 
страны, с пониманием относятся к возможным возникающим трудностям, с гордостью относятся 
к своей стране, к своему городу и краю. Сознательно и активно проявляют свое гражданское отно-
шение к поддержке СВО.

Благодаря активному участию в волонтерском движении, наполнилась новым содержанием образова-
тельная деятельность педагогических работников по воспитанию гражданственно-патриотических чувств 
у дошкольников, активизировалась общественная и профсоюзная работа в коллективе. Появились приме-
ры активной деятельности родителей и сотрудников по участию в волонтерском движении.

В преддверии Нового 2024 года коллектив детского сада № 156 организовал сборы гуманитарной по-
мощи в рамках акции «Поздравь солдата с Новым годом!». Педагоги с детьми подготовили новогодние 
открытки с пожеланиями, сформировали новогодние подарки, подготовили теплые вещи (носки, перчатки, 
тельняшки, свитера, индивидуальные грелки), продукты питания и гигиены. Разместили обращение об уча-
стии в акции нашим родителям. Через профсоюзную организацию обратились в учреждения образования 
нашего города. Для создания новогодней атмосферы собрали отдельную посылку с новогодними укра-
шениями, колпаками Деда Мороза, изготовили фигуры Деда Мороза и Снегурочки с мешочком подарков. 
Все изготовили своими руками, наполняя посылку теплом и любовью наших сердец, добрыми словами 
пожеланий, надеясь, что бойцы разбирая посылки улыбнуться, им станет теплее и хоть немного полегче 
в их сложном ратном деле.

Пример нашего коллектива позитивно влияет на педагогическое сообщество города — к нам присо-
единились две школы (лицей № 101, школа № 64), пять детских садов (№ 200, № 186, № 235, № 276, № 131).

Мы — вместе, это необходимо — нам, нашим защитникам и нашей Родине!
Вместе — к победе!

Лариса Мерзликина,
заведующий МБДОУ «Детский сад № 156»

Вести из первичек

«Родничковцы» делают подарки солдатам СВО

Будучи частью профсоюза….
Знаете ли вы профессию, в которой можно чувствовать 

себя счастливой, в которой сочеталось бы милосердие, му-
дрость и прозорливость? Думаю, что все эти качества явля-
ются необходимыми составляющими профессии педагога.

Я работаю учителем-дефектологом в детском саду компенси-
рующего вида, занимаюсь с детьми с особыми образовательными 
потребностями. Для меня моя профессия — это возможность пос-
тоянно находиться в мире детства, в мире сказки. Особо осозна-
ешь значимость профессии педагога, когда видишь распахнутые 
навстречу глаза детей, глаза, жадно ловящие каждое мое слово, 
мой взгляд и жест. Глядя в эти детские глаза, понимаешь, что ты 
нужна им, что ты для них — целая вселенная, что именно ты за-
кладываешь умения ребенка общаться и воспринимать окружаю-
щий мир, ты поддерживаешь их своей любовью, ты отдаешь тепло 
своего сердца.

Так что же значит быть педагогом коррекционного детского 
сада? Это очень нелегкий и непростой труд, это постоянный 
поиск чего-то нового, это творческий подход, это новые откры-
тия. И чтобы быть нужной и полезной детям, необходимо пос-
тоянно совершенствоваться самой, необходимо желание расти 
в профессии, как педагог, как человек, который со временем, 
с приобретением опыта, становится только мудрее. Осознание 
того, что дети пришли к тебе с множественными нарушениями, 
а ушли адаптированные к общению с окружающей действи-
тельностью на равных (в это хочется верить), что знания, уме-
ния, навыки, полученные у тебя, помогут, в обучении в школе 
и вообще в жизни, заставляет стремиться к самосовершенст-
вованию.

И  только при  очень большом желании можно достиг-
нуть «наибольших» высот. И в этом мне помогает Профсоюз. 
Для меня профсоюз — это защита и поддержка. Профсоюз 
выполняет множество функций, которые способствуют улуч-
шению условий труда и защите интересов работников. Нам, 
членам Профсоюза, предоставляются консультации и юриди-

ческая поддержка. А еще, профсоюз — это сила солидарности 
и взаимопомощи, коллективизма и сплоченности. Профсоюз 
создает условия для установления социального взаимодейст-
вия между работниками и работодателями в рамках трудового 
кодекса, повышает уровень лояльности и производительности 

работников, способствуя благополучию и развитию общества 
в целом. Будучи частью профсоюза, я знаю, что всегда есть 
кому обратиться за советом или поддержкой. Профсоюз соз-
дает атмосферу взаимопомощи и взаимоподдержки, которая 
помогает нам справляться с трудностями и достигать лучших 
результатов. Профсоюз — это неотъемлемая часть моей жизни.

Не обходится и в нашем коллективе без традиционных 
праздников, где наша первичная организация всегда фор-
мирует приятные подарки для каждого члена коллектива. 
Доброй традицией в нашем детском саду стало чествование 
работников педагогического труда в связи с памятными и зна-
чимыми событиями в их жизни. Это юбилеи, ежегодное празд-
нование Дня дошкольного работника, новогодние праздники, 
8 марта. Профсоюз помогает быть частью дружной команды 
педагогов, открыть много новых и интересных людей в путе-
шествиях «Вместе с профсоюзом», открывает возможности 
предупреждения педагогического выгорания: оздоровление 
в лучших санаториях и профилакториях, посещение бассейна, 
эмоциональная разгрузка в театрах города Барнаула и Ново-
сибирска.

Благодаря профсоюзу у меня есть желание занимать актив-
ную творческую позицию. Я горжусь своей профессией, горжусь 
тем, что мои бывшие воспитанники при встрече со мной улыба-
ются мне своей особой улыбкой, по которой я их сразу узнаю, 
здороваются, делятся своими новостями и достижениями. Быть 
членом Профсоюза — значит, быть активным, творческим, дума-
ющим, целеустремленным! Каждый человек волен строить свою 
судьбу так, как ему хочется. Выбор за каждым. Я выбрала идти 
по жизни с таким надежным другом и партнером, как Профсоюз! 
Вы спросите, для чего мне это нужно? Я отвечу просто — чтобы 
быть счастливой!

Ольга Супрунова,
учитель-дефектолог МБДОУ «детский сад № 22»

Мы — вместе!
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Вести из первичек

Хочу стать вошебницей
Воспитатель — это волшеб-

ник, который открывает
детям дверь в мир взро-

слых.
И от того, что знает и умеет 

воспитатель,
зависит и то, чему и как он 

научит своих воспитанников».
К Гельвеций

Я  — молодой педагог! 
Я -воспитатель! Что опреде-
лило мой выбор? Мои дет-
ские переживания от встре-
чи с детским садом и с моим 
воспитателем.

В 2008 году я попала в одно 
сказочное, по моим детским 
впечатлениям, место, где по-
чувствовала: любовь, заботу, 
дружбу, сочувствие и сопере-
живание. И этим местом ока-
зался на тот момент детский 
сад № 155 города Барнаула. Ка-
залось бы, детский сад как дет-
ский сад, обычная группа, 
воспитатели, но какие! Вторая 
мама, моя воспитательница, 
казалась для меня даже вол-
шебницей. В ней сочеталось 
все: искренность, любовь, за-
бота, доброта, сопереживание. 

В одном человеке было все то, 
что нужно было мне в мои пять 
лет. Выпустившись из  сада, 

тогда была одна мысль на всю 
жизнь — я хочу стать, как моя 
фея, я хочу стать воспитате-

лем. После окончания школы 
выбор был очевиден — идти 
учиться на  педагога и  я  это 

сделала! Приходя в детский 
сад на практику, я чувствовала 
эту атмосферу детства, к кото-
рой шла так долго и упорно. 
Дети тянутся к тебе, как цветок 
к солнцу, а ты к ним — конечно 
делают мою профессию нео-
быкновенной!

После выпуска учебного 
заведения я пришла сюда — 
в место, где меня вырастили, 
в то самое место, где я осозна-
ла чего хочу в этой жизни. Так 
я и стала молодым педагогом. 
Работая в детском саду, я поня-
ла, что это не так просто, как ка-
залось мне в детстве. Детей 
надо не только учишь рисовать, 
петь, читать, но и учить их быть 
человеком. И это порой слож-
нее, чем научить писать. Ты дол-
жен показать ребенку, что пра-
вильно, а чего делать не стоит.

Необходимые к ачес тва 
современного воспитателя — 
терпеливость, доброжела-
тельность, толерантность, на-
читанность, эрудированность. 
В о с п и та те л ю  п р и хо д и тс я 
работать не только с детьми, 
но и с родителями. За время, 
что я проработала в саду, было 

много разных моментов.
Переживание, радость, неу-

веренность — все эти эмоции 
я  успела пережить за  столь 
короткий промежуток моего 
профессионального опыта.

Задача педагога — воспи-
тать доброго человека, а какой 
путь выберет ребенок — это 
уже его выбор.

У меня пока не все получа-
ется, порой я теряюсь, расстра-
иваюсь, если вижу, что у меня 
не выходит сделать правиль-
но.  Но  я  рада осознавать, 
что я не одна, рядом со мной 
опытные педагоги, наставни-
ки, которые готовы поддер-
жать и подсказать верный путь. 
Я знаю, что мне предстоит не-
легкий труд, и длинная профес-
сиональная дорога. Я постара-
юсь сделать все, что в моих 
силах, чтобы хоть один ребе-
нок, увидев меня на улице че-
рез много лет, улыбнулся и ска-
зал: «Это моя волшебница, мой 
воспитатель!»

Ольга Трошева,
воспитатель МБДОУ «Дет-

ский сад № 128»

«Так случается со всеми 
моими увлечениями, которым 

я начинаю предаваться, — они 
растут, переходят в страсть, 

и я уже больше ничего 
в жизни не вижу, кроме того, 

чем занят».
Жан-Жак Руссо

Меня зовут Елена Девят-
кина. Я работаю воспитате-
лем в детском саду. Работа 
с детьми требует постоян-
ной самоотдачи, увлеченно-
сти. Невозможно оставаться 
равнодушной и безучастной 
н а   м о е й  р а б о т е .  Р я д о м 
с  детьми, мы развиваем-
ся, учимся смотреть на мир 
их  глазами, чтобы понять 
их поступки, эмоции. Со вре-
менем, мы становимся одной 
большой семьей. Вместе ра-
дуемся, переживаем, созда-
ем что-то новое, ссоримся 
и миримся, заново выстра-
ивая дружеские отношения. 
Ну и конечно, надо быть ув-
леченным, чтобы заражать 
своей увлеченностью и сво-
их воспитанников, и их роди-
телей — ведь увлечение, это 
способ самореализации сво-
их способностей, а их у всех, 
я верю, множество.

В  юношеском возрас те 
я часто задумывалась, есть ли 
у   м е н я  к а к и е - то   та л а н т ы 
и очень переживала, что они 
так и не проявлялись. Повзро-
слев, поняла, что  человек, 
попадая в определенные об-
стоятельства, раскрывается 
с разных сторон. Открываются 
новые грани его характера. 
Так, возможно, произошло 
и со мной.

На работе часто проходят 
разные мероприятия, в  ко-
торых я участвую в качестве 
«героя» сказки или волшебной 
истории. Кем я только не была: 
Бабой Ягой, Кикиморой, Осе-
нью, Красной королевой из за-
зеркалья. Для меня выступать 
перед большой аудиторией — 
это стресс и  удовольствие 
одновременно. Доставляет 

огромную радость смех детей 
и взрослых. Наши утренники 
часто сравнивают с театраль-
ными постановками. Это заслу-
га нашего большого и дружно-

го коллектива. Значит, мы все 
правильно делаем. Вместе со-
здаем волшебную сказку. Бла-
годарные зрители еще долго 
вспоминают понравившегося 

героя. И я в этом празднике 
принимаю участие! Ура!

А  приходя домой очень 
хочется порадовать семью, 
как бы поделиться своей радо-

стью, и тогда я начинаю зани-
маться домашней выпечкой. 
Торты в нашей семье только 
на заказ. У всех разные вкусы. 
Увлечение выпечкой бисквит-
ных тортов пришло не сразу. 
Сначала, мое внимание при-
влек торт, заказанный у про-
фессионального кондитера 
на праздник. В нем соедини-
лись главные для меня вещи: 
красота и бесподобный запах 
ванили.

Я человек увлеченный, и, 
задалась вопросом, смогу ли 
повторить такую  же красо-
ту? Вооружившись рецептом, 
приступила к выпечке. Первые 
торты сначала были похожи 
на большие толстые оладьи, 
крем не  имел правильной 
структуры, не держал форму. 
Конечно, кто-то, наверное, 
опустил  бы руки уже после 
первой неудачной попытки, 
но не я. Я не сдавалась. Моя 
семья стойко проходила ис-
пытания вместе со мной. Торт 
съедали с  удовольствием. 
И  каждый следующий торт 
был для  меня с  одной сто-
роны испытанием, с другой 
открытием чего-то  нового. 
Успех, даже незначительный, 
всегда искренне радовал и во-
одушевлял. Сейчас, как мне 
кажется, я только на первой 
ступени кондитерского мас-
терства. Торты уже получают-
ся красивыми и аппетитными, 
как-будто зазывают на чашеч-
ку горячего чая.

Конечно, о  моем увлече-
нии знают друзья и коллеги. 
Ждут уже полюбившийся торт 
на домашние праздники. Они 
знают, что каждый раз укра-
шения на торте разные. Вчера 
цветы были скромные, нежных 
оттенков, сегодня они могут 
расцвести большим пышным 
и ярким ковром.

Хочу рассказать и о другом 
моем увлечении — садоводст-
ве. Если тяга к выпечке у меня 
от мамы, то любовь к огородни-
честву — от папы. Он агроном 
по образованию и призванию. 

Часто спорим с  ним на  раз-
ные темы. Конечно, советуюсь 
с ним. Он для меня авторитет 
и пример. Лучшее лекарство 
для меня — босиком пройтись 
по огороду, подвязать помидо-
ры, прополоть грядку с луком 
и… головная боль проходит 
без следа. В этом году реши-
ла обновить клубнику. Нашла 
много новых сортов. Теперь 
с нетерпением буду ждать уро-
жая, чтобы порадовать родных 
спелой ягодкой. Оформляю 
на огороде уголок с декора-
тивными растениями, и снова 
учусь. В этом деле главное — 
не перестараться. С мужем за-
нимаемся озеленением — вы-
садили аллею пирамидальных 
тополей и лип.

О своих увлечениях могу 
говорить бесконечно, уделяю 
им много свободного времени. 
За любимыми занятиями время 
пролетает незаметно. Могу ис-
кренне сказать, что для меня 
увлечения  — это влюблен-
ность, которая со временем 
становится только сильнее, 
и каждый раз увлекает в свой 
мир с новой силой.

Сч и т а ю ,  ч т о   ч е л о в е к а 
можно назвать состоявшим-
ся, если у  него есть семья, 
любимая работа, и любимое 
занятие — увлечение. Оно за-
хватывает, воодушевляет. Ты 
постоянно учишься и развива-
ешься. За успехом стоит нелег-
кий труд, учеба и везение. А то, 
насколько человек талантлив, 
должны судить окружающие. 
Главное, во все что делаешь, 
надо вкладывать частичку 
души и не лениться, тогда мно-
гое получится. Уж я это точно 
знаю.

А  использовать свои ув-
лечения можно и через про-
фессию, и через профсоюзное 
конкурсное движение. Поэто-
му я успешна и в профессии, 
и в профсоюзе!

Елена Девяткина,
воспитатель МБДОУ «Дет-

ский сад № 231»

Мои секреты профУспеха
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